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Л Томская областная партийная конференция
Вчера открылась X Томская областная партийная конференция.

Под бурные, продолжительные аплодисменты присутствующих едино
душно избирается почетный президиум конференции в составе Президиума 
Ц К КПСС во главе с товарищем Н. С. Хрущевым.

Делегаты избрали президиум, мандатную комиссию, секретариат кон
ференции.

Принимается следующая повестка дня:
1 . Обсуждение проекта Программы КПСС.
2. Обсуждение проекта Устава КПСС.
3. Отчет о работе областного комитета КПСС.
4. Отчет о работе ревизионной комиссий! "
5 . Выборы обкома КПСС.
6. Выборы ревизионной комиссии.
7. Выборы делегатов на X X II съезд КПСС.

С докладом о проекте Программы 
КПСС выступил секретарь обкома 
партии тов. Лукьяненок Н. В.

Докладчик и выступившие в пре
ниях товарищи охарактеризовали 
проект новой Программы КПСС, как 
документ всемирно-исторического 
значения, ка к  выдающийся вклад в 
творческое развитие теории марк
сизма-ленинизма. Словно яркий 
маяк, он освещает і і п ь  всему че
ловечеству к  коммунизму. Трудя
щиеся всех стран видят в нем про
грамму мира и созидания, черпают 
силы и уверенность в борьбе за мир, 
демократию, социализм. В проекте 
Программы КПСС нашли выражение 
заветные чаяния народных масс, их 
мысли и стремления. Каждая стро
ка его проникнута заботой об укреп
лении могущества советской стра
ны  и великого социалистического 
содружества, заботой о человеке, его 
благе.

На собраниях, посвященных об
суждению проекта Программы КПСС, 
выступили тысячи коммунистов и 
беспартийных трудящихся области. 
Все они единодушно одобрили эту 
грандиозную программу построения 
коммунизма, заявили о своей готов
ности умножать свои трудовые уси
лия, чтобы успешно претворить ее в 
ж изнь. Опубликование проекта Про
граммы КПСС вызвало новый при
лив трудовой и политической ак
тивности масс. Ш ирится движение 
за коммунистический труд, за до
срочное выполнение социалистиче
ских обязательств в честь X X II 
съезда КПСС.

Делегаты конференции говорили 
о необходимости улучш ить пропа
ганду проекта Программы КПСС; 
вносили свои предложения и заме
чания.

Первым в прениях выступил рек
тор Томского политехнического ин
ститута тов. Воробьев А. А.

—  Я полностью одобряю проект 
Программы нашей партии, —  гово
рит он. —  Новая Программа партии 
окажет великое влияние на судьбы 
всего человечества. Она вдохновляет 
нас на новые успехи в труде, чтобы 
быстрее решить великие задачи, 
выдвинутые Коммунистической 
партией.

Тов. Воробьев предлагает внести 
в проект Программы следующее до
полнение:

«Наряду с ликвидацией существу
ющей разницы в экономическом 
уровне ж изни в различных районах 
страны необходимо уже в ближай
шем будущем ликвидировать имею
щуюся разницу в материальном обес
печении трудящихся, работающих в 
различных отраслях народного хо
зяйства и культуры».

Тов. Воробьев указывает, что не
обходимо составить баланс произво
дительных сил в сельском хозяйст
ве, из которого было бы видно, 
сколько дополнительно транспорт
ны х средств, рабочей силы следует 
привлекать на уборку урожая, и ор
ганизовать плановое обеспечение 
потребностей сельского хозяйства в 
рабочей силе.

Секретарь Каргасокского райкома 
КПСС тов. Барышев П. М. зая
вил, что трудящиеся района вос
приняли проект Программы КПСС 
ка к  свое родное, кровное дело и не 
пожалеют сил, чтобы выполнить за
дачи, поставленные Коммунистиче
ской партией. Трудящиеся рай
она встречают X X II съезд КПСС 
успехами в труде. Каргасокский 
леспромхоз досрочно выполнил план 
9 месяцев, завершили свой девяти
месячный план рыбаки района. В 
колхозах района за 8  месяцев вы
росли надои молока 4іа корову на 
181 килограмм по сравнению с со
ответствующим периодом прошлого 
года.

Тов. Варьппев отмечает, что дли
тельное время отстает Нюрольский 
леспромхоз, и  высказал ряд предло
жений для ликвидации его отстава
ния.

Задачи развития животноводства, 
говорит он, требуют укрепления кор
мовой базы. Надо уделить больше 
внимания механизации заготовки 
кормов. Он предлагает предусмотреть 
в Программе КПСС создание в бли
жайшие годы разветвленной сети ме
ханизированных лугомелиоративных 
станций по осушению Западно-Сибир
ской низменности. Тов. Барышев ука
зывает на необходимость оснастить

заготовительные организации север
ны х районов достаточным количест
вом специальных машин —  вездехо
дов, чтобы лучше организовать заго
товку дикорастущих на больших рас
стояниях от населенньк пунктов.

Выступающий подверг острой 
критике руководителей рыбтреста за 
невнимание к  обновлению рыболов
ного флота в районе, а такж е к  раз
витию животноводства в рыбоарте- 
лях.

Он высказал также ряд критиче
ских замечаний в адрес работников 
сельскохозяйственного отдела обкома 
КПСС, которые мало занимают
ся организаторской работой на ме
стах. ;

Начальник проектно-изыскатель
ского института «Томгипротранс» 
тов. Рябинин А. Г. в своем высту
плении указал, что создание матери
ально-технической базы коммунизма 
требует дальнейшего развития всех 
видов транспорта. В стране предстоит 
осуществить огромное железнодорож
ное строительство, большие работы 
по электрификации железнодорожных 
магистралей, по реконструкции тран
спорта. Исключительно велик размах 
железнодорожного строительства на 
востоке страны. Коллектив проектно
изыскательского института «Томгип
ротранс» вносит свой вклад в реше
ние задач строительства и  реконст
рукции железных дорог. По проекту 
института построена магистраль 
Тайшет— Лена, электрифицирована 
линия Тайшет— Зима, коѵтлектив уча
ствует в проектировании ряда дорог. 
Тов. Рябинин отмечает, что отри
цательно влияет на ход изыска
тельских и проектных работ 'боль
шая разобщенность объектов проекти
рования и строительства.

—  Проект Программы КПСС —  
выдающийся документ творческого 
марксизма-ленинизма, —  сказал де
легат конференции тов. Самой
лов Д. П. -г- В нем дан глубокий 
анализ современной эпохи, намечена 
величественная программа коммуни
стического строительства. Советские 
люди горячо одобряют проект Про
граммы, видят в нем выражение чая
ний народа.

Тов. Самойлов говорит о миролю
бивой внешней политике Коммуни
стической партии и Советского пра
вительства. Пока существует 
империализм, сохраняется и возмож
ность войн. Поэтому проект Про
граммы КПСС указывает на необхо
димость принимать все необходимые 
меры для обеспечения безопасности 
и неприкосновенности нашего социа
листического Отечества, всего социа
листического лагеря. Выступающий 
говорит, что советские люди должны 
проявлять максимальную бдитель
ность по отношению к  проискам под
жигателей войны, крепить оборон
ную мощь нашей Родины, держать 
наши вооруженные силы в боевой 
готовности, чтобы дать сокрушитель
ный отпор любому агрессору.

Секретарь партийного бюро инже
нерно-строительного института тов. 
Смонотин Г. Я. указал, что проект 
Программы КПСС —  д о ку м е ^  вели
чайшей теоретической силы. В то же 
время это —  план практической дея
тельности партии и народа по по
строению коммунистического общест
ва в нашей стране. В коллективе ин
ститута проходит изучение проекта 
Программы КПСС. Возобновили рабо
ту агитколлективы и агитпункт. Уче
ные, студенты, рабочие и  служащие 
горячо одобряют этот исторический 
документ и считают своим главным 
долгом и обязанностью практическое 
претворение его в жизнь.

Огромный размах капитального 
строительства в нашей стране требу
ет всемерного развития строительной 
индустрии, снижения стоимости 
строительных работ. В проекте Про
граммы КПСС уделяется большое вни
мание этим задачам. Чтобы успешно 
их решить, надо быстро двигать впе
ред науку и строительную технику. 
Все это ставит перед коллективом 
института большие задачи. Однако 
научно-исследовательскую работу ин
ститута тормозит недостаток поме
щений. Назрела также необходи
мость передать институту одно из 
строительных предприятий совнар
хоза.

Слово предоставляется делегату 
тов. Хоростовскому В. В. —  бригади
ру бригады коммунистического труда

литейного цеха Томского электроме
ханического завода.

—  На всенародное обсуждение, —  
говорит он, —  вынесен выдающийся 
документ современности проект 
Программы Коммунистической пар
тии Советского Союза. Каждая строка 
этого документа проникнута величай
шей заботой о благе человека-тру- 
женика. Изучая проект новой Про
граммы партии, трудящиеся всей 
страны единодушно одобряют его, 
намечают свои рубежи в великой 
стройке коммунизма.

Коллектив электромеханического 
завода взял обязательство —  выпол
нить план 10 месяцев ко дню откры
тия ХХИ съезда КПСС и настойчиво 
борется за то, чтобы сдержать , слово. 
План 8 месяцев предприятием вы
полнен досрочно. Наша бригада, го
ворит тов. Хоростовский, стремится 
завершить годовой план к  17 октяб
ря, рабочие выполняют недельные 
задания за 4 — 5 дней.

Но, к а к  указывает выступающий, 
предприятие испытывает большие 
трудности в связи с тем, что совнар
хоз плохо организует снабжение за
вода материалами и оборудованием. 

• На трибуне конференции тов. Сы
соев С. Д. —  начальник областного 
управления культурьі. Гордость, 
восхищение, трудовой энтузиазм, не
бывалый подъем политической актив
ности —  вот что характерно для на
ших современников, обсуждающих и 
изучающих всемирно-исторический 
документ, по праву названный наро' 
дом Коммунистическим Манифестом 
эпохи.

Тов. Сысоев рассказывает о гран
диозных темпах культурного строи
тельства в нашей стране, намечен
ны х проектом Программы КПСС.

Много будет сделано, указывает 
он, для дальнейшего подъема куль
туры и в нашей области.

С каждым годом улучшается куль
турное обслуживание трудящихся 
области.

Однако-, подчеркивает выступаю
щий, есть еще много недостатков в 
культурном обслуживании населения. 
Он критикует хозяйственных руково
дителей, работников ряда райиспол
комов, которые еще не поняли зна
чения культурно-просветительной ра
боты в воспитании нового человека—  
строителя коммунистического обще
ства.

Тов. Сысоев указывает, что Том
ский трест совхозов плохо использует 
средства, отпущенные на постройку 
клубов в совхозах области.

Затем слово получает тов. Бабуш
кина М. А. —  заведующая кафедрой 
Томского политехнического институ
та.

Она сказала:
—  Марксистская теория всегда бы

ла неразрывно связана с практикой, 
научно освещала путь к  коммуниз
му. Советские люди получили в свои 
руки  великий документ творческого 
марксизма-ленинизма, программу 
практического построения коммуниз
ма. Надо организовать глубокое изу
чение теоретических проблем, изло
женных в проекте Программы партии.

Руководитель завода или колхоза, 
интеллигент, партийный или совет
ский работник не сможет хорошо ра
ботать, если глубоко не освоит неоце
нимого теоретического богатства 
новой Программы, не научится свя
зывать решение хозяйственных задач 
с политическими.

Тов. Бабушкина предлагает пе
ресмотреть учебные программы 
в вузах, обновить программы 
научных исследований, продумать ме
тодику публичных лекций для того, 
чтобы, организуя изучение величай
шего документа ‘эпохи, немедленно 
приступить к  выполнению грандиоз
ны х предначертаний партии,

—  Программой народного Участья 
называют трудящиеся проект Про
граммы КПСС, —  так начал свое вы
ступление на конференции тов. Су
ров И. Н., агроном колхоза «Крас
ное знамя» Туганского района. —  
Торжественное заверение партии о 
том, что нынешнее поколение совет
ских людей будет ж ить при комму
низме, окрыляет нас, вдохновляет на 
новые трудовые подвиги. В этой все
народной окрыленности, в единодуш
ном одобрении великого документа, в 
стремлении каждого человека найти 
сейчас свое место в борьбе за ком
мунизм —  залог того, что мы обя
зательно придем в светлое коммуни
стическое завтра.

Он говорит о том, что колхозники 
прилагают сейчас все силы, чтобы 
выполнить свои обязательства, взя
тые на 1961 год, достойно встретить 
открытие съезда партии.

Однако труженикам сельхозартели 
предстоит еще много и упорно по
трудиться в предсъездовские дни. 
Очень плохо, например, обстоит дело 
в колхозе с пахотой зяби. План вы
полнен всего на 36 процентов.

Тов. Суров критикует руководите
лей объединения «Сельхозтехника»

за то, что оно мало завозит в район 
сельскохозяйственных машин и за
пасных частей к  ним.

Начальник Томской пассажирской 
автотранспортной конторы тов. 
Арефьев П. П. посвятил свое выступ
ление вопросам развития автотран
спорта в области.

Он сказал, что шоферы и работники 
автотранспортной конторы включи
лись во всенародное соревнование в 
честь ХХИ съезда партии. Он указал, 
что руководители совнархоза и обл
исполкома тт. Гридин и Васильев ма
ло заботятся о развитии автотран
спорта. Автотрест и совнархоз ничего 
не сделали для того, чтобы улучшить 
подготовку кадров для пассажирского 
транспорта, хотя по этому поводу бы
ло принято решение обкома партии. •

—  Наш коллектив, —  сказал да
лее тов. Арефьев, —  обсуждая проект 
Программы КПСС, горячо одобрил 
его и заявил, что будет повышать 
трудовую активность, настойчиво бо
роться за выполнение планов семи
летки.

На трибуне— тов. Флеров В. С., за
ведующий кафедрой истории партии 
Томского государственного универси
тета.

Все главные проблемы эпохи, все 
стороны нашей жизни, сказал вы
ступающий, получили освещение в 
проекте Программы КПСС. Идеи, из
ложенные в проекте Программы 
КПСС, ярким светом озарили наше 
сегодня и прокладывают путь в ком
мунистическое завтра.

Горячо одобряя проект Программы 
партии, тов. Флеров предлагает раз
дел «Задачи партии в области 
государственного строительства и 
дальнейшего развития социалистиче 
ской демократии» дополнить словами: 
«Придавая большое значение улуч
шению деятельности государственно
го аппарата, партия ставит задачу до 
конца ликвидировать в нем бюрокра
тизм, формализм и волокиту».

Говоря о задачах па/)тийной про
паганды по разъяснению проек
та Программы КПСС, тов. Фле
ров подчеркивает, что преподаватели 
кафедр общественных наук вузов 
должны оказывать значительно боль
ше помощи пропагандистам города и 
области. Горкому и обкому КПСС сле
дует активнее привлекать их к  мето
дической работе в домах и кабине
тах политпросвещения.

Мы, преподаватели кафедр об
щественных наук, сделаем все, чтобы 
улучшить идейную закалку студен
тов, выпускать из стен вузов высоко
квалифицированных специалистов, 
активных строителей коммунизма.

На этом обсуждение проекта Про
граммы было закончено.

Областная партийная конференция 
приняла постановление, в котором 
единодушно одобрила проект Про
граммы КПСС, наметила меры для 
организации широкого обсуждения и 
глубокого изучения этого документа, 
для мобилизации всех сил тружени
ков области на безусловное выполне
ние обязательств, принятых в честь 
X X II съезда партии.

С докладом о проекте Устава 
КПСС выступил секретарь обкома 
партии тов. Червяков А. П.

Докладчик и выступающие в пре
ниях отмечали, что проект нового 
Устава КПСС —  документ огромной 
политической важности. Он имеет 
всемирно-историческое значение.

Делегаты подчеркнули огромное 
значение этого документа для улуч
шения всей организаторской дея
тельности партийных организаций, 
укрепления ленинских норм внутри
партийной жизни и принципов ру
ководства, развертывания внутрипар
тийной демократии, повышения от
ветственности каждого коммуниста за 
дело партии.

Делегаты отмечали, что, ка к  пока
зали проЬіедшие партийные собра
ния, городские и районные парткон
ференции, на которых обсуждался 
проект нового Устава КПСС, все 
коммунисты области единодушно 
одобряют этот исторический доку
мент, повышают свою активность в 
борьбе за осуществление задач ком
мунистического строительства, на
меченных в проекте Программы 
КПСС, выступают в авангарде сорев-; 
нования трудящихся области за вы
полнение обязательств в честь X X II 
съезда КПСС.

Секретарь партийного комитета 
Томского государствѳиного универ- 
ситета тов. Пугач Г. С. сказала, что 
все коммунисты университета едино
душно одобряют проект нового Уста
ва КПСС.

— В проекте нового^Устава КПСС, 
— сказала тов. Пугач,— нашли отра
жение те огромные изменения, ко
торые произошли в жи^ни нашей 
партии .,В  нем определены задачи, 
стоящие перед' коммунистами, пер
вичными организациями и руководя
щими партийными органами в пе
риод развернутого . строительства 
коммунизма. В проекте Устава КПСС 
четко определены обязанности и

права коммуниста. Партийные орга
низации должны, постоянно повы
шать ответственность каждого члена 
партии за порученное дело. Надо ве
сти решительную борьбу с пережит
ками прошлого в сознании отдель
ных коммунистов.

Тов. Пугач высказала предложе
ние, чтобы партийным организациям 
вузов было предоставлено право кон
троля деятельности администрации.

Секретарь парткома Ергайского 
леспромхоза тов. Макаров Н. И. ска
зал, что коммунисты предприятия 
единодушно одобряют проект Устава 
КПСС.

В леспромхозе с каждым днем 
ширится соревнование в честь X XII 
съезда КПСС, новый размах в эти 
дни получило соревнование за ком
мунистический труд.

Партийная организация леспромхо
за направляет внимание всего кол
лектива на безусловное выполнение 
обязательств в честь Х Х ІГ  съезда 
КПСС.

Секретарь партбюро  ̂ совнархоза 
тов. Толмачев И. М. сказал, что все 
коммунисты совнархоза горячо одоб
ряют проект нового Устава КПСС.

Задача партийных организаций —  
повышать ответственность каждого 
коммуниста за порученное дело.

Отдельные работники совнархоза 
допускают волокиту в выполнении 
постановлений 'вышестоящих орга
нов. Коммунисты >чіравлений строи
тельства и промышленности строи
тельных материалов и  транспортного 
слабо ведут борьбу за выполнение 
подведомственными им предприятия
ми государственных планов и обяза
тельств. В последнее время партий
ная организация усилила требова
тельность за строжайшее соблюдение 
всеми коммунистами уставных требо
ваний, за укрепление государствен
ной и партийной дисциплины.

Тов. Толмачев высказал ряд пред
ложений по проекту Устава КПСС. Он 
предлагает в проекте Устава КПСС 
предусмотреть ответственность ком
мунистов —  руководителей за дачу 
необъективной характеристики тому 
или иному работнику.

Выступающий одобряет принцип 
систематического обновления соста
ва партийных органов и преемствен
ности руководства. Он считает це
лесообразным исключить из проекта 
Устава КПСС положение о том, что 
партийная организация может, исхо
дя из политических и деловых ка 
честв, избрать в состав руководящих 
органов того или иного работника и 
на более длительный срок.

В пункте «д» 58 параграфа, где 
говорится о задачах первичной 
партийной организации, после слов 
«... возглавляет социалистическое 
соревнование за выполнение госу
дарственных планов и обяза
тельств» следует, по его мнению, 
добавить: «за повышение произво
дительности труда и снижение себе
стоимости продукции...»

Председатель колхоза «Сибиряк» 
Зырянского района тов. Селянинов 
Е. А. отметил подъем творческой ак
тивности членов артели, вызванный 
величественными перспективами 
коммунистического строительства, 
намечаемыми в проекте Программы 
КПСС. Колхозные коммунисты го
рячо одобряют проект нового Устава 
КПСС. В этом году колхоз сделал 
заметный шаг на пути дальнейшего 
подъема всех отраслей хозяйства.

Однако дела в хозяйстве шли бы 
гораздо лучше, если бы все комму
нисты строго соблюдали уставные 
требования. Сейчас партийная орга
низация направляет усилия каждого 
коммуниста, всех колхозников на 
достойную встречу X X II съезда 
КПСС, успешное выполнение обяза
тельств.

Выступающий критикует руково
дителей конторы «Сельэлектро- 
строй» за то, что они плохо за
нимаются электрификацией колхо
зов. Областное объединение «Сель
хозтехника», говорит он, слабо снаб
жает колхозы необходимыми маши
нами и запасными частями.

Выступает секретарь парткома 
Рыбаловского совхоза тов. Нры- 
син Н. П. Он говорит, что проект 
Устава КПСС с живейшим интере
сом обсуждается и единодушно одо
бряется коммунистами.

Разработанный в соответствии с 
программными положениями, Устав 
КПСС явится могучим органи
зационным оружием партии в борьбе 
за построение коммунизма. Период 
развернутого строительства комму
низма характеризуется дальнейшим 
возрастанием роли и значения пар
тии, ка к  руководящей и направляю
щей силы советского общества. И 
долг каждого коммуниста быть самым 
активным борцом за построение ком
мунистического . общества в нашей 
стране.

Мне бы хотелось, говорит тов. 
Крысин, внести несколько предложе
ний к  проекту Устава партии.

Стоит ли сохранять в качестве ме
ры партийного взыскания перевод

члена партии в кандидаты? Предла
гаю исключить из проекта Устава 
такую меру наказания.

Предлагаю также первичную парт
организацию создавать тогда, когда 
имеется не менее 5-ти, а не трех 
членов партии. Такая организация 
будет более боеспособной в проведе
нии организационно-партийной и 
политической работы и окажет боль
ше влияния на решение хозяйствен
ных задач.

Секретарь парткома совхоза «Ча- 
жемтовский» Колпашевского района 
тов. Курдюмов А. Н. говорил о том, 
что положения проекта нового Уста
ва КПСС обязывают каждого из нас 
еще более ответственно относиться к 
порученному делу, а партийные ор
ганы глубже изучать деятельность 
местных партийных организаций, 
своевременно приходить пм на по
мощь. А в- практике работы обкома 
КПСС еще наблюдаются факты по
верхностного подхода к  руководству 
районными парторганизациями. Де
легаты Колпашевской партийной 
конференций вскрыли серьезные не
достатки и ошибки в Рабате горкома 
КПСС и его бывшего первого секре
таря тов. Мальцева. Если бы обком 
КПСС глубже вникал в деятельность 
Колпашевского горкома КПСС, мно
гие ошибки были бы вовремя пре
дупреждены.

Тов. Курдюмов вносит предложе
ние изложить 24 параграф разде
ла Устава «Организационное строе
ние партии. Внутрипартийная демо
кратия» в следующей редакции: 
«Выборы партийных органов прово
дятся закрытым (тайным) голосова
нием. Все члены партии при выбо
рах имеют неограниченное право вы 
движения и отвода кандидатов и 
критики последних».

Тов. Тутолмина 0. Н „  заведую
щая кафедрой истории КПСС Томско
го политехнического института, го
ворила о большом значении проекта 
нового Устава КПСС, о его огромной 
роли в повышении боеспособности 
партийных организаций. Тов. Ту
толмина подчеркнула необходимость 
усиления роли и повышения актив
ности общественных организаций. 
Она предложила в 61 параграфе V II 
раздела проекта Устава КПСС, после 
слов:

«Комсомольские организации поль
зуются правом широкой инициативы 
в обсуждении и  постановке перед 
соответствующими партийными орга
низациями вопросов работы предпри
ятия, колхоза, учреждения» вместо 
слова «они» записать «каждый ком
сомолец должен быть на деле а к
тивным проводником партийных ди
ректив во всех областях коммунисти
ческого строительства, особенно там, 
где нет первичных партийных орга
низаций».

Далее тов. Тутолмина обратила 
внимание на необходимость усиле
ния борьбы с пьянством, усиления 
роли общественности в борьбе с этим 
злом. Она предложила записать в 
проект Устава КПСС специальный 
параграф о невозможности пребыва
ния в рядах КПСС людей, которые за
нимаются пьянством, о том, чтобы 
каждый коммунист считал своим дол
гом бороться против пьянства.

Слово предоставляется секретарю 
Верхне-Кетского райкома КПСС тов. 
Ситникову М. Ф. Он говорит, что 
в проекте Устава партии четко н яс
но определены права и обязанности 
члена КПСС. Каждый коммунист 
обязан твердо и неуклонно прово
дить в жизнь решения партии, разъ
яснять массам политику партии.

Тов. Ситников критиковал руково
дителей облпотребсоюза, которые не 
выполняют решения бюро обкома, 
невнимательно относятся к  нуждам 
Верхне-Кетского района.

Тов. Ситников критиковал отдель
ных работников областных организа
ций, в частности, совнархоза, кото
рые, бывая в командировках, не про
водят бесед с трудящимися, не чита
ют лекций и докладов. Надо повы
сить требовательность к  коммуни
стам за организацию разъяснитель
ной работы среди населения.

В принятом постановлении конфе
ренция единогласно одобрила проект 
Устава КПСС, выразила уверенность, 
что дальнейшее изучение и обсужде
ние этого исторического документа 
послужит могучим средством мобили
зации всех сил областной партийной 
организации на успешное выполне
ние задач, поставленных в проекте 
Программы КПСС, обязательств, взя
тых в чесгь X X II съезда КПСС.

Затем конференция заслушала и 
утвердила доклад мандатной комис
сии (докладчик тов. Монголии А. Г.).

С отчетным докладом о работе об
кома КПСС выступил первый секре
тарь областного комитета партии 
тов. Марченко И. Т.

Отчет о работе ревизионной ко
миссии сделал председатель комис
сии тов. Сотников А. Д.

Сегодня конференция продолжает 
свою работу.

Достойно встречают X X II 
; съезд КПСС труженики Мага

данской области. Недавно на 
прииске имени Берзина пущена 
в ход крупная драга — гигант
ская плавучая фабрика золота. 
Сконструировал ее Иркутский 
завод тяжелого машинострое
ния.

На снимке: общий вид драги.
(Фотохроника ТАСС).

О тъезд  
П редседателя 
Президиума 
Верховного 

Совета СССР
Л. И. Бреж нева 

в Финляндию
МОСКВА, 21 сентября; (ТАСС). 

Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Брежнев по 
приглашению президента Финлянд
ской Республики У . Кекконена сего
дня вечером отбыл поездом в Фин
ляндию с официальным визитом.

На Ленинградском вокзале, укра
шенном государственными флагами 
Советского Союза, Л. И. Брежнева 
провожали товарищи Н. Г. Игнатов, 
А. Н. Косыгин, М. А. Суслов, Е. А. 
Фурцева, П. Н. Поспелов, Г. И. Во
ронов и другие, а также представи
тели общественности Москвы.

Отъезд из Москвы 
президента 

Республики Куба 
Освальдо Дортикоса 

Торрадо
МОСКВА, 21 сентября. (ТАСС). Се

годня из Москвы в Китайскую Народ
ную Республику отбыл находивший
ся в Советском Союзе с официальным 
визитом выдающийся деятель кубин
ской революции, видный государст
венный деятель Кубы, президент 
Республики Куба доктор Освальдо 
Дортикос Торрадо.

Многие тысячи москвичей вышли 
в этот день на улицы города, иду
щие к  аэродрому, чтобы еще раз вы
разить свои горячие симпатии и чув
ства дружбы мужественному народу 
Кубы л ее славным представителям, 
пожелать дорогим гостям счастливого 
пути.

Многолюдно было на Внуковском 
аэродроме. Проводить президента 
Республики Куба сюда прибыли то
варищи ,Т. Н. Брежнев, Н. Г. Игна
тов, А. Н. Косыгин, М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев и другие.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. Брежнев и 
президент Республики Куба Освальдо 
Дортикос Торрадо выступили на аэро
дроме с речами.

Пребывание 
Ф. Р. Козлова 
в Хабаровске

ХАБАРОВСК, 21 сентября. (ТАСС). 
По пути  в Москву из Корейской На

родно-Демократической Республики в 
Хабаровске сделал остановку член 
Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Ф. Р. Козлов.

Сегодня в Южном районе, где ведет
ся массовая поквартальная застрой
ка новых жилы х массивов, Ф. Р. 
Козлов осмотрел сооружение первого 
в Хабаровске многоквартирного дома 
из крупных панелей, а затем посетил 
цех крупнопанельного домостроения 
завода сборного железобетона.

Ф . Р. Козлов прибыл 
в Красноярск

КРАСНОЯРСК, 21 сентября. 
(ТАСС). Сегодня в Красноярск при
был член Президиума Центрального 
Комитета КПСС, секретарь Цент
рального Комитета КПСС Ф. Р. Коз
лов. Ф. Р. Козлов ознакомился с го
родом. Затем он побывал на строи
тельстве Красноярской Г9С, где по
яснения о ходе сооружения гиганта 
сибирской гидроэнергетики давал 
начальник строительства станции 
А. Е. Бочкин.
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О т ч е т  о р а б о т е  о б к о м а  КПСС
Из доклада первого секретаря обкома КПСС тов, И, Т. Марченко

Десятая областная нартн іная кон- 
фереацм проходят в знаменательные 
дни, когда вся наша партия готовят
ся к  своему очередному X X II съезду.

В расцвете своих сил и могущест
ва идет наша Родина к  съезду КПСС. 
Советский народ под руководством 
Коммунистической партии добился 
вьцающихся успехов во всех обла
стях политической и  хозяйственной 
жизни, в ' развитии науки и культу
ры. Советские люди первыми в мире 
проложили путь в космос. По всей 
стране кипит боевая созидательная 
работа во имя блага и счастья людей, 
во имя мира и прогресса.

Подготовка к  съезду партии, исто
рические документы нашей эпохи —  
проекты Программы и Устава КПСС 
—  вызвали новый подъем трудовой 
и политической активности советско
го народа. Съезду партии народ по

свящает свои трудовые достижения, 
свои героические дела.

Советский народ полон непреклон
ной уверенности в победе коммуниз
ма, он сплочен вокруг своей родной 
Коммунистической партии, высоко 
поднявшей величественное и  победо
носное знамя марксизма-ленинизма.

Советские люди горячо и едино
душно одобряют миролюбивую, виеш- 
нюю политику Коммунистической 
партии и Советского правительства, 
политику укрепления мира во всем 
мире. Своим самоотверженным тру
дом наш народ поддерживает меро
приятия партии и правительства, на
правленные на усиление обороны 
нашего социалистического Отечеств 
ва и всего содружества социалистлчв* 
ских стран, на предотвращение импе
риалистической агрессин Соединен
ных Штдтов Америки и других импе
риалистических государств.

Промышленность, 
строительство, транспорт

Выполняя решения X X I съезда пар
тии и  июльского (1 9 6 0  года) Плену
ма ЦК КПСС, областная партийная 
организация добилась дальнейшего 
развития промышленности, транспор
та и свяад. Промышленность области 
план I9 6 0  года вьщо.тнила на 101,1 
процента, дав сверхплановой продук
ции более чем на 4 миллиона руб
лей. План 8 месяцев текущего года 
выполнен на 100 ,6  процента, при
рост промышленной продукции к  
соответствующему периоду прошлого 
года составил 13,9  процента, в том 
числе по промышленности совнархо
за —  16,1 процента.

^ На промышленных предприятиях 
области проведена некоторая работа 
по дальнейшему техническому про
грессу и совершенствованию произ
водства. На предприятиях совнархоза 
за отчетный период создано и освоено 
в серийном производстве более 120 
н о в щ  машин, приборов и других ви
дов промышленчой продукции, модер
низировано более 800  единиц обору
дования.

За полтора года рабочими и  инже- 
нерио-техничеекими работниками 
внесено около 9 тысяч рационализа
торских предложений, тахнических 
усовершенствований и изобретений, 
экономический эффект от виедреиия 
которых составил 4 .7 0 0  тысяч руб
лей.

За звание коллективов коммуиисти-. 
ческоуо труда борются 27  крупных 
предприятий, в том числе электро
ламповый и подшипниковый заводы, 
Фабрима «Сибирь» и другие. Многим 
бригадам и ударникам уже присвоено 
это почетное звание. Они являются 
инициаторами соревнования за до
стойную встречу X X II съезда КПСС. 
На ш е  предприятий широкое рас- 

^пространеиие находит инициатива

борьбы за технический прогресс, сла
бо осуществляют контроль за выпол
нением планов освоения новой техни
ки  и  организационно-технически^^ 
мероприятий. На промышленных' 
предприятиях применяется много 
ручного труда, содержится большое 
число вспомогательных рабочих. Б 
то же время имеющееся на предпри
ятиях совнархоза кузнечно-прессо
вое, металлорежущее, деревообраба
тывающее и специальное оборудова
ние более чем на 7 миллионов руб
лей длительное время не мсподьзуд^

На многих предприятиях совнархо
за м местной промышленности име
ются серьезные недостатки в органи
зации труда и производства, часто 
допускаются простои рабочих и  обо
рудования, белыпая текучесть кад
ров.

В текущем году коллективы про
мышленных предприятий области 
приняли высокие обязательства но 
досрочному вьшѳлиѳнмю семидетнего 
плана и достойной вотрѳче ХХП 
съезда КПСС. Вадача партийных и 
профсоюзных организаций, хозяйст
венных руководителей предприятий 
состоит в том, чтобы, опираясь на 
политический и трудовой подъем 
трудящихся, вызванный подготовкой 
к  съезду КПСС, повседневно зани
маться организаторской работой в 
коллективах, мобилизовать их на 
безусловное выполнение принятых 
обязательств.

Главное внимание хозяйственных 
руководителей и партийных оргаач- 
зацнй должно быть сосредоточено на 
вопросах технического прогресса, 
внедрения новой техники и передовой 
технологии.

Нам следует больше внимания уде
лить. улучшению работы мясо-молоч-

трудящихся Москвы по развертыва- ао.й, рыбной и легкой промышленно-
нию соревнования за вы пуск продук
ции <ітличного качеетва.

Но в работе промышленности име
ются серьезные недостатки. Многие 
предприятия области систематически 
срывают государственные планы. За 
6  месяцев текущего гбда не вьшо-ши- 
ли плавов по вы пуску валовой про
дукции 42 предприятия совнархоза 
и 43 предприятия местной промыш
ленности, в том числе такие пред- ______ __
приятия, ка к  заводы «Сибэлектро-, технико-экономическим 
мотор», режущих инструментов, к р а -[ каждым предприятием.

сти, обеспечить бесперебойную рабо 
ту энергетических предприятий, 
улучш ить их эксплуатационные по
казатели.

Необходимо, тщательно разобраться 
в работе каждого предприятия, не 
выполняющего планов по вы пуску 
продукции, повышению производи
тельности труда и снижению себе
стоимости, и  обеспечить выполнение 
государственных планов по всем 

показателям

нового электрооборудования.
промышленных предприятий 

облаете не справляется с выполнени
ем плана по номенклатуре изделий, 
допускает срыв поставок продукции 
в другие экономические районы. 
Неудовлетворительно выполняется 
местной промышленностью план в 
ассортименте.

За 8 месяцев текущего года из 116 
предприятий совнархоза 52 но вы
полнили планы по росту производи
тельности труда, что привело к сры
ву плана по этому важному показа
телю в целом по совнархозу. На мно
гих предприятиях отсутствует на
стойчивая борьба за режим эдсономни, 
допускаются большие непроизводи
тельные расходы, вы пуск низкокаче
ственной продукции и брака.

Ца заводе «Томкабель», например, 
за 7 месяцев 1961  года 
удорожание себестоимости

Особое внимание следует обратить 
на улучшение качества выпускаемой 
продукции. Партийные организации 
предприятий по примеру москвичей 
должны широко развернуть социали
стическое соревнование за выпуск 
продукции отличного качества.

Нужно повысить требовательность 
Б тем руководителям, которые сры
вают выполнение государственных 
планов и  принятых обязательств, 
глубоко не вникают в производство и 
не анализируют результатов финан
сово-хозяйственной деятельности 
предприятий, допускают порочную
практику выполнения плана любой

матически ке выполняют государст
венных планов н  принятых обяза
тельств. Из-за плохой работы Бело
ярского, Берегаевского, Тимирязев
ского, Лайского и некоторых других 
леспромхозов комбинат «Томлес» за 
8 месяцев текущего года недодал го
сударству 85 тысяч кубометров ле
са.

В ноябре прошлого года вопрос о 
работе лесозаготовительной промыш
ленности совнархоза обсуждался на 
пленуме обяастного комитета партии. 
Пленум обкома вскрыл причины не
удовлетворительной работы и опре
делил меры по ликвидации отстава
ния лесной промышленности. Вы
полняя постановление пленума, мно
гие первичные партийные организа
ции, райкомы партии, руководители 
леспромхозов и комбината «Томлес» 
в первом квартале этого года улуч
шили свою работу, но во втором 
квартале вновь допустили серьезное 
отставание. Получилось это потому, 
что комбинат «Томлес» не изучает 
причины отставания ряда леспромхо
зов и не оказывает им необходимой 
помощи в работе. Некоторые райко
мы партии, и прежде всего, Верхне- 
Кетский, Томскиц и  Тегульдетский, 
многие первичные партийные орга
низации слабо влияют на работу 
леспромхозов.

На предприятиях лесной и дерево
обрабатывающей промышленности 
продолжают иметь место крупные не
достатки в организации производства 
и использовании техники. 6  леспром
хозах комбината «Томлес» имеется 
1 .026  трелевочных тракторов, из 
них исправных только 576 , а на 
прямых работах занято лишь 330.

На предприятиях лесной цромыш- 
леицоетн допускаются серьезные не
достатки в подготовке механизатор
ских кадров, в жилищно-бытовом и 
культурвом обслуживании трудя
щихся, на низком уровце находится 
трудовая и произаодствевная дисцип
лина.

Мы имеем все возможности и дол
ж ны  до конца этого года ликвидиро
вать отставание десозаготовительиой 
и деревообрабатывающей . промыщ^ 
леииости. Для этого необходимо, что
бы областной и районные комитеты 
партии, совнархоз и комбинат «Том- 
л е о  улучш или руководство этой от
раслью промышленности и  повысил» 
чувство ответственности партийных 
организаций и хозяйственных руко
водителей предприятии лесной про
мышленности за выполнение государ
ственных пданов и принятых обя
зательств.

Нужно без промедления детально 
разобраться в работе каждого отста
ющего предприятия лесной промыш
ленности и принять действенные 
меры для ликвидации отставания. 
До окончания навигации мы обязаны 
обеспечить безусловное выполнение 
плана по отгрузке леса народному 
хозяйству.

Следует уделить серьезное внима
ние наращиванию лроизвѳдственных 
мощностей в лесной про.чышленнѳ- 
сти, особенно строительству желез
ной дороги Асино— Белый Яр.

Деле чести работников лесной про
мышленности, всей областной пар
тийной организации —  выполнить 
обязательства, принятые в честь 
ХХЦ съезда КПСС.

Для дальнейшего развития всех 
отраслей народного хозяйства боль
шое значение имеет капитальное 
строительство. За 8 месяцев текуще
го года освоение средств на капи
тальное строительство в целом по 
области возросло по сравнению с 
соответствующим периодом 1959 го
да на 20,1  процента. Объем работ, 
выполненных подрядными строитель
ными организациями, за истекшие 
два года увеличился на 35,8  процен
та, в том числе по совнархозу —  на 
62  процента.

За отчетный период введено в экс
плуатацию 40  тысяч квадратных 
метров цроизводствецных пдощадеі^, 
135 тысяч квадратных метров ж и 

ганизации труда и производства. 
Многие объекты строятся без проек
тов организации работ и технологи
ческих карт, крайне медленно внед
ряются индустриальные методы 
строительства. Многие трудоемкие 
работы, даже при наличии механиз
мов, выполняются вручную.

Гдавным недостатком в органи
зации капитального строительства 
является распыление денежных 
средств и материально-технических 
ресурсов по неоправданно большому 
количеству одновременно строящихся 
объектов. Это привело к  растягива
нию сроков и росту незавершенного 
строительства, к  нерациональному 
использованию рабочей силы, машин 
и механизмов.

На Томской городской и некото
рых районных партийных конферен
циях хозяйственные руководители и 
партийные организации строек спра
ведливо были подвергнуты резкой 
критике за то, что они смирились с 
отставанием и не принимают необхо
димых мер по устранению недостат
ков в организации строительных ра
бот.

В строительных организациях 
неудовлетворительно поставлена мас
сово-политическая работа. Трудовая 
и производственная дисциплина на 
многих стройках находится на низ
ком уровне.

В плохой работе.строителей в зна
чительной мере повинен трест 
«Стройдеталь». Производственные 
мощности предприятий этого треста 
позволяют полностью обеспечить по
требности строителей в сборном желе
зобетоне, однако за 8  месяцев они 
недодали стройкам более 16 тысяч 
кубометров сборного железобетона.

Роет объема капитального строи
тельства требует создания мощной 
базы строительной индустрии. Но 
совнархоз н его управление строи
тельства м промышлонности строи
тельных' материалов достаточных 
мер по ускорению строительства 
многих объектов промыщлеинон ба
зы не принимают. Недопустимо 
затянулось строительство обогати

тельной фабрики, завода ячеи
стых бетонов и ренонтно-мехаииче- 
ского завода. Н ужно сделать все для 
того, чтобы завершить строительство 
этих предприятий и сдать их в экс
плуатацию е текущем году. Необходи
мо принять самые решительные меры 
по ускорению строительства заводов, 
крупнопанельного домостроения и 
силикатных блоков.

Областной комитет партии, совнар
хоз и облисполком должны незамед
лительно рассмотреть титульные спи
ски строительства, выделить перво
очередные стройки, добиться, чтобы 
работы на инх осуществлялись в 
сжатые сроки.

Под неослабный контроль мы 
должны взять строительство шкод, 
детских учреждений и жилья.

Особое внимание следует обратить 
на улучшение качества работ. Строи
тели должны поддержать почин ле
нинградцев —  сдавать каждый 
объект, каждую квартиру с гаран
тийным паспортом.

Областная партийная организация 
должна приложить все силы, чтобы 
ликвидировать отставание в строи
тельстве и обеспечить выполнение 
уетаиовлеииых планов каждой строи
тельной организацией.

С каждым годом у  нас растут и 
развиваются транспорт и связь. 
Однако работа транспортных органи
заций все еще не отвечает возросшим 
потребностям народного хозяйства н 
наседѳдня области. Многие транс
портные организации не справляются 
с выполиениеи установленных пла
нов.

Ниже своих возможностей работа
ют коллективы Обского речного па
роходства. Особенно много недостат
ков допускают они в обслуживании 
пассажиров и транспортировке леса. 
Много недостатков имеется в работе 
органов связи.

Хозяйственные руководитедн, пар
тийные и  профсоюзные организацни 
транспорта н связи должны обеспе
чить дальнейшее развитие, техниче
ское совершенствование и улучшение 
работы Средств транспорта и связи.

Сельское хозяйства

ценой, не считаясь о затратами люд
ских и материально-технических ре
сурсов.

Большой удельный вес в общем 
объеме промышленного производства 

допущено {области занимает лесная промышлен- 
товарнойі ноетъ. Предприятия десной промыш

продукции против плана на 195 ты--леииости за последние годы зиачи-
сяч рублей.

За истекшие полтора года непроиз
водительные расходы в целом по 
промышленности совнархоза состави
ли более 6 миллионов рублей, в том

тельио пополнились новой техникой 
и увеличили объем механизиро
ванных работ, стали шире применять 
передовую технологию заготовок и 
сплава леса. Передовые лесозагѳтови>

числе потери от брака —  1 .6 0 0 , тельные предприятия —  Орловский
тысяч рублей

Имеются и другие существенные | 
недостатки в работе промышленности 
нашей области.

Областной комитет партии, про
мышленно-транспортный отдел обко
ма не приняли должных мер для 
улучшения работы промышленности, 
не добились повышения уровня руко
водства промышленными предприяти
ями со стороны совнархоза и облис
полкома. горкомов и райкомов пар
тии. Совнархоз, его отраслевые у п 
равления не анализируют глубоко 
деятельность предприятий, мало вни
кают в работу отстающих предприя
тий и ие добились ликвидации их 
отставания.

^  Томский горком и многие райкомы 
партии, партийные организации и хо
зяйственные руководители многих 
предприятий не ведут іастойчивой

Чаинский, Каргасокский, Болпашев 
с к и і и некоторые другие леспромхо
зы —  успешно справляются с вы
полнением государственных планов 
и принятых о^зательств. Больших 
успехов добились многие бригады и 
передовики производства.

Однако областной комитет пар
тии, руководители совнархоза к  
комбината «Томлес», многие райкомы 
партии ие выполнили до конца ре
шение предыдущей областной пар
тийной коиференции о ликвидации 
отставания десной промышленности 
области.

План 1960  года комбинат «Тоцлес» 
по выво:?ке древесины выполнил 
только на 93 процента, недодал на
родному хозяйству страны 448  ты
сяч кубометров леса.

В этом году многие леспромхозы 
по-прежнему работают плохо, свете-

ЛОЙ площади, 35 школ, детских са
дов и яслей.

Однако, многие строительные орга
низации, в том числе строительные 
тресты 97 н ІЬй 98, «Томскстрой» 
и другие, систематически не выпол
няют планов строительных работ, В 
результате план капитальных вло
жений по области в прошлом году 
был выполнен только на 86 ,6  про
цента, за 8  месяцев текущаго года--' 
на 82,3  процента.

Особенно неудовлетворительно ве
дется жилищное строительство. За 
1960  год строители недодали трудя
щимся области более 50 тысяч квад
ратных метров жилой площади. План 
текущего года по вводу жилья а аке- 
плуатацню за 8  месяцев выполнен 
лишь на 25,1  процента.

Плохо ведется школьное строи
тельство. За 8 месяцев освоено 
средств на ати цели только 62 ,9  про
цента.

Качество строительства на многих 
стройках крайне низкое. Из-за отсут
ствия надлежащей борьбы за эко
номное расходование денежных и 
материальных ресурсов допускаются 
большие убытки. Только по управле
нию строительства и  промышленно
сти строительных материалов сов
нархоза за 6 месяцев этого года пе
рерасходовано 3 .900  тони цемонта и 
290  тонн металла.

На строительных площадках до
пускаются крупные недостатки в ор

Обдастиой комитет партии, вся ф  
ластная партийная организация а от
четный период проводили работу по 
выиодиению разработанной Централь
ным Еоицтетоы партии программы 
дальнейшего развития сельского хо
зяйства. На основе исторических ре
шений январского Пленума ЦБ КПСС, 
указаний товарища И. С. Хрущева на 
Пленуме и зональных совещаниях пе
редовиков’ сельского хозяйства осу
ществлялись меры до мобилизации 
тружеников села на выполнение за
дач, доставлечных перед нами парти
ей.

В 1960  году колхозы и совхозы об
ласти увеличили по сравнению с 
1959  годом производство зерна н 
Продуктов животноводства, выполни
ли государственный план продажи 
хлеба, мяса, молока и яиц.

В текущем году колхозы и совхозы 
более успешно провели весенний сев- 
Впервые на площади почти в  три 
тысячи гектаров посеяна сахарная 
свекла. В большинстве районов и 
хозяйств |ыращеы хороший урожай 
зерновых, кукурузы , сахарной свек
лы, льва, картофеля и других куль
тур.

Включившись в социалистическое 
соревнование в честь ХХП съезда 
партии, многие колхозы н  совхозы 
досрочно, к  открытию областной пар
тийной коцференцци, выподниди 
свои обязательства до продаже, хлеба 
государству, успешно ведут засыдку 
семян, завершают уборку урожая

В борьбу за хлеб больщоц вклад 
в н е а и  труженики сельского хозяй
ства Божевниковского района. На 2Q 
сентября они засыпали в закрома Ро
дины 1.781 тысячу пудов хлеба, что 
составляет 101 ,8  процента к  плану.

Выполнил план продажи хлеба го
сударству Томский район.

Большую помощь колхозам и сов
хозам области в уборке урожая ока
зали рабочие и служащие, студенты 
вузов ц учащиеся техникумов горо
да Томска.

На 20 сентября по области продано 
хлеба государству 7 1 .489  тонн, или 
79,4  процента к  ддацу.

Сейчас неотложным делом област
ной партийной организации, всех 
райкомов партии и райнспоаконо», 
руководителей и  партийных органи
заций колхозов и совхозов, всех тру
жеников сельского хозяйства являет
ся задача —  до первого октября за
вершить уборку зерновых, выполнить 
план продажи хлеба государству и 
засыпать потребное количество семяи 
□од посев 1962  года.

В отчетный период дальнейшее 
развитие получило общественное ж и 
вотноводство, повысилась его про
дуктивность. В колхозах и совхозах 
возросло поголовье крупного рогато
го скота, коров и птицы. Продажа 
мяса государству за 1960  год и 8 ме
сяцев 1961 года увеличилась на 
2 3 ,9  процента, молока— на 30,5  про
цента и яиц —  на i l l , 5 процента. 
Надои молока на фуражную корову в 
этом году по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого года 
увеличились иа 115 килограммов и 
составили 1.546  килограммов.

Мы должны мобилизовать все 
седы, чтобы выполнить план и со
циалистические обязательства по 
продаже мяса, молоха, яиц и шер

сти. Руководители районов, кодхозоі 
и совхозов АЛЯ выцолчеввя зтой за
дачи должны приложить макоциум 
усилий.

Цзнестно, что дроязиндствѳ зерна 
является основой. всего сельскохо
зяйственного производства. В 1961 
году цосевмые дловдадч зернобобо
вых культур расширены на 8 .5  ты
сячи гектаров, в том число дщенчцы 
на 5 тысяч гектаров. Однако это НЧ 
в  какой степени не решает зерновую 
Проблему.

Областной комитет партии, облис
полком, многие райкомы партии, рай
исполкомы и руководители хозяйств 
це сделали необходимых выводов из 
решений январского Пленума ЦБ, 
указаний товарища И. С. Хрущева 
на Пленуме и зональных совещаниях 
о необходимости резкого улучшения 
использования земель.

Во многих районах по существу не 
внесено серьезных изменений в 
существующую структуру посев
ных площадей. В посевных площадях 
по-прежнему большое место занима
ют малоурожайные и невыгодные 
культуры  —  однолетние травы и 
овес. Почти полностью вытеснен по
сев гороха на зерно, сокращены посе
вы озимой ржи. Большое количество 
земель заброшено в залежь, много 
цащцн пустует под так называемыми 
черными парами. В ряде районов пло
хо используются большие возможно
сти для освоения новых земель.

Наглядным нримером неправиль
ного использования земель являет
ся Бавчарскнй район. Здесь из года 
в год сокращаются посевы зернобо
бовых культур и валовые сборы зер
на- С 1958  года по I9 6 0  год посевы 
зернобобовых культур уменьшились 
на 3 тысячи гектаров, а валовые 
сборы зерна —  почти на 2 тысячи 
тонн. В свое время район продавал 
государству до. 9 ТЫСЯЧ тонн хлеба, 
а сейчас плохо выполняет план в 
3 .700  тонн.

Сказанное о Бакчарском районе в 
той или иной мере относится ко мно
гим другим районам, в которых про
изводство зерна растет медленно или 
даже сокращается.

Решающее значение в создании 
прочной кормовой базы имеет ку ку р у 
за. Работники сельского хозяйства 
области убедились в огромных воз
можностях этой культуры.

В этом году Зырянская районная 
партийная организация провела боль
шую работу по выращиванию к у ку 
рузы, в результате в среднем по рай 
ону ее урожай составил 327 центне
ров с гектара. Звеньевой колхоза нме- 
чи Карла Маркса этого района К . Н. 
Пятаков на площади 126 гектаров 
цолучпл по 6 00  центнеров с гекта
ра, а на участке в 45 гектаров полу
чено по 860  центнеров зеленой мас
сы.

Бригадир колхоза имени Сталина 
Божевниковского района А. М. Поно
марев на площади 208  гектаров по
лучил по 800  центнеров зеленой мас
сы с гектара. Звеньевой колхоза «К 
новым победам» ШегарскогсГ района 
А. И. Трубачев выращивал 90 гек
таров кукурузы  и получил по 826 
центнеров, а на 20  гектарах —  по 
1.1Q0 центнеров зеленой массы с 
гектара.

Однако некоторые руководители 
районов, колхозов и совхозов безот
ветственно отнеслвсь к  возделыванвв

кукурузы , в результате на значитель
ны х площадях ее урожаи оказались 
низкими или погибли. Это относится, 
прежде всего, к  Туганскому, Асинов- 
скому, Пышкино-Троицкому райо
нам.

Мы также убедились в огромных 
возможностях другой могучей культу
ры —  сахарной свеклы. Во всех хо
зяйствах, где к  .выращиванию ее от
неслись с душой, она дала отличный 
урожай —  по 2 0 0 — 300 и  даже по 
400  центнеров с гектара. Задача сей
час состоит в там, чтобы полностью 
убрать м сохранить богатый урожай 
свеклы и в будущем году с еще боль
шей настойчивостью взяться за воз
делывание этой культуры.

В большинстве районов области 
неудовлетворительно поставлено про
изводство картофеля и  овощей. Не 
уделяют необходимого внимания воз
делыванию и получению высоких 
урожаев овощей Томский райком пар
тии и райисполком, руководители сов
хозов пригородного района. В резуль
тате город Томск не обеспечивается в 
достаточном количестве луком, по
мидорами, морковью и огурцами. Не
обходимо уже в 1962  году резко 
увеличить производство картофеля и 
овощей, чтобы не только полностью 
удовлетворять потребности населения 
в этих продуктах, но и значительно 
увеличить выделение картофеля на 
фураж.

За посііеднее время несколько луч
ше стали заниматься льноводством 
колхозы и совхозы Пышкиио-Троиц- 
кого, Чаинского и Зырянского рай
онов. По все же серьезная запущен
ность льноводства в области далеко 
ие преодолена- Посевные площади 
льна в ряде районов неоправданно 
сократились, расстил и первичная 
обработка льна организованы плохо, 
большое количество льносодомкн 
гибнет от бесхозяйственности.

Важнейшим резервом увеличения 
производства зерна н кормов являет
ся повышение урожайности всех 
сельскохозяйственных культур. Мно
гие колхозы и совхозы, н прежде 
іесгш  Крйвощеинского. Болпащевско- 
го, Іполчанавского и Панчского рай
онов, подучают низкие урожаи, осо
бенно аерновнд Ш М У Р - Это резуль
тат низкой культуры  земледелия. В 
текущем году около половины яро
вых культур в колхозах и совхозах 
области посеяно по весновспашке. 
Однако многие руководители районов, 
колхозов и совхозов по-прежнему 
вспашкой зяби ка к  следует не зани
маются.

Облисполком, облседьхозуправде- 
ние, многие райкомы партии и райис
полкомы по-настоящему ие занимают
ся семеноводством, за производством 
сортовых семян и сортообновлениен 
не следят и не организуют эту рабо
ту в колхозах и совхозах.

Руководители районов, колхозов 
и совхозов не должны забывать о той 
ответственности, которую они несут 
за своевременное и полное обеспече
ние хозяйств доброкачественными 
семенами.

Общественное животноводство яв
ляется важнейшей отраслью сельско
хозяйственного производства в нашей 
области. В отчетный период совер
шенно недостаточно использовались 
большие возможности для роста по
головья скота, увеличения производ
ства В продажи государству продук
тов животноводства.

За 8  месяцев текущего года про
изводстве молока возросло только на 
8  ты сяч тонн, иди на 11 процентов. 
Совершенно недостаточные темпы 
роста производства молока объясня
ются медленным ростом поголовья 
коров и низкой продуктивностью. 
Особенно медленно растет ста
де коров в Бакчарском, Болпаш ев- 
ском. Царбнгском и Молчачовском 
районах.

Большое количество молока те- 
р я е т а  из-за низкой продуктивности 
коров. Вот пример, ц Парбигсвом 
районе за 8 месяцев этого года на
доено на корову 1-872 килограмма 
молока, а в находящемся с ?им в 
одинаковых условиях Кривощеин- 
ской районе надоено 1 .355 кило
граммов молока на корову, или на 
517 килограммов меньше. Руководи
тели Кривошеинского района, мно
гие председатели и партийные ор
ганизации колхозов плохо заботятся 
О кормах, слабо работают с работни
ками животноводства.

Январский Пленум ЦБ КПСС по
ставил одной из главных задач 
всемерное развитие свиноводства, как 
отрасли наиболее скороспелого ж и 
вотноводства. Тен не менее, в ряде 
районов (Чаинсхон, Божевннковском, 
Томском и некоторых других) за 8 
месяцев текущего года допущено да
же сокращение поголовья свичей, 
уменьшилось поголовье основных ма
ток, допускаются большой падеж мо
лодняка м низкий выход дедовых по
росят.

Во многих хозяйствах области по
головье свиней не о бесп еч н и ітся  в 
достатке кормами, оплата труда в 
свнноіодстіе  ие поставлена в зависи
мость от выхода молодняка и приве
сов на откорме. Все эти ц другие 
серьезные иедостатяи привели к 
крайне низкому уровню производства 
свинины.

Задача состоит в тон , чтобы устра
нить серьезные недостатки в разви
тии свиноводства ц  добиться уж е и 
1 9 6 2  году резкого увеличения про
изводства свиного мяса.

IX областная партийная конферен
ция потребовала ликвидаивн о іета- 
вавия в развитии ощ еводства- Обком 
п а р т іи  принимал ряд мер в этом н а - '

правлении. За последнее время не
сколько повысился выход молодняка, 
сократился падеж скота, увеличился 
настриг шерсти. Но отставание овце
водства еще не преодолено. До сих 
пор некоторые райкомы партии и 
райисполкомы, руководители и спе
циалисты колхозов и совхозов не 
берутся по-настоящему за овцеводст
во. Нужно до конца преодолеть не
правильное отношение к  этой отра
сли животноводства.

За последние два года в колхозах 
я совхозах значительно увеличилось 
поголовье птицы. За $  месяцев те
кущего года колхозы и совхозы про
дали государству 10 миллионов яии 
против 5,8 миллиона яиц за этот же 
период 1959  года. Но рост пого
ловья птицы, производство яиц 
и птичьего мяса ' недостаточны для 
удовлетворения потребностей трудя
щихся области в этих важных про
дуктах питания. Необходимо во всех 
пригородных зерновых районах в 
ближайшее время по примеру Томско
го и Поросинского. совхозов создать 
крупные специализированные птице
фермы.

Важнейшим показателем всей на
шей работы по развитию животновод
ства является выполнение планов и 
обязательств по продаже государству 
мяса, молока и других продуктов.

В ряде районов заготовки продук
тов животноводства ведутся ниже 
уровня, необходимого для выполне
ния планов и обязательств. Это яв
ляется следствием того, что райко
мы партии и райисполкомы не ведут 
необходимой организаторской рабо
ты по выполнению планов производг 
ства и заготовок мяса, молока и 
других продуктов.

Многие колхозы и совхозы не вы
полняют договоры контрактации на 
продажу государству продуктов ж и 
вотноводства, допускают разбазарива
ние скота и молока, сдают скот ма
лого веса и неупитанный, а област
ное управление заготовок и район
ные инспекции по закупкам слабо 
осуществляют контроль за этим де
лом, не предъявляют необходимой 
требовательности к  руководителям 
таких хозяйств, не применяю? уста
новленных санкций за невыпо.іне- 
ние договорных обязательств.

Необходимо принять все меры и 
выполнению наших годовых обяза-^ 
тельств по продаже государству про
дуктов животноводства каждым код і 
хоэом и совхозом, значительно улуч
шить закупки  излишков продуктов 
у  населения.

Рост сельскохозяйственного произ
водства требует всемерного улучше
ния использования имеющейся в 
колхозах и совхозах техники, непре
рывного роста производственного 
строительства, элвктрнФикацин и ме
ханизации труда в сельском ш я й -  

- стае.
Однако во многих колхозах и сов

хозах техника используется пдою . 
Производетвеиное строительство не 
механизировано и ведется м ш е и но . 
Областное объединение «Сельхозтех
ника»  и  его районные отделения мед
ленно перестраивают свою работу по 
техническому обслуживанию колхозов 
и совхозов, ноудов.тетворительно ве- 

: дут работы по водоснабжению и меха
низации труда, плохо обеспечивают 
колхозы и совхозы техникой и зацае- 
ными частями. На районных партий
ны х конференциях работа областного
объединения «Сельхозтехника» была 
подвергнута резкой критике. Руко
водители объединения «Сельіозтед: 
иика» должны сделать из этоіі кри
тики  правильные выводы.

Областной и районные комитеты 
партии провели некоторую работу цо 
оргаиизациоиио-хозяйствецному у к 
реплению колхозов и совхозов. ^  
отчетный период в результате боль
шой помощи партии и правительства 
улучшилась хозяйственная деятель
ность колхозов, возросли доходы, по
высились материальная заинтересо- 
ваццоеть и трудовая дисциплина кол
хозников. 27  колхозов перешли на 
денежную оплату труда.

Вместе с тем. в работе партийны ; 
и советских органов по организанмон- 
но-хозянствеиному укреплению кол
хозов допускается много недостатков. 
Имеется еще значительная группа 
отстающих колхозов, особенно і  Ту- 
ганском, Царабельском, Ернвошенв- 
скоы. Зырянском н  Тогульдетском 
районах.

Облисполком, многие райкомы пар
тии и райисполкомы плохо вникают •  
экономику отстающих колхозов, сла
бо мобилизуют колхозников на пре
одоление их отставания. Сольскохо- 
зянствеиный отдел обкома и м н о ш  
райкомы партии слабо заннм ію те і 
укреплением колхозов руководіщнмн 
кадрами.

Необходимо усилить руководство 
колхозами и с большой настойчи
востью укреплять их руководящими 
кадрами.

За последние полтора года в нашей 
области организовано 14 совхозов. 
За это время они добились значитель
ного увеличения производства сель
скохозяйственных продуктов н сдают 
государству: мяса —  2 І  процент, мо
лока —  35  процентов и яиц —  ЗѲ 
процентов от общего объема загото
вок этих продуктов в области.

6  то же время в деятельности сов
хозов имеются крупные недостатке, 
1960  год совхозы закончили с боль
шими убытками. Некоторые совхозы 
не выполняют планов производства, 
допускают высокую себестоимость 
сельскохозяйственной продукции. На
пример, в Чажемтѳвскѳм совхозе се- 

(Ококчвнив на 3 -й  стр.).
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бестоимость свиного мяса в три 
раза и моАска »  даа раза выше 
плановой. Врняины этого —  в нешь 
мерно- больших затратах труда на еди- 
Ш Ѵ  цродукціш, сдабоД иехакизации 
к  оаохоД о р га іш ш щ ѵ  труда.

Облнсшшком, трест совхозов, цево< 
торьм ранкомы партии глубоко це 
в и и ка щ  в дехтедьаость совхозов, ма
ло удеовют внимания их виутрихо- 
здіствеиной специализации, плохо 
анадизнруют финансово-хозяйствен
ную  деятельность совхозов и не ока
зывают им необходимой помощи во 
внедрении в производство достижений 
науки  и передового опыта. В некото
рых совхозах под видом сцедиализа- 
ции полностью ликвидируются свино
водство и  овцеводство.

Облисполком, трест совхозов и рай
комы партии должны повысить уро
вень руководства совхозами, больше 
оказывать и-ч помощи в укреплении 
кадрами ферм и бригад, более настой
чиво добиваться снижения себестои
мости производимой ими сельскохо
зяйственной продукции. Каждый сов
хоз должен быть рентабельным хозяй
ством.

ііентральный Комитет партии учит 
нас, что внедрение достижений науки 
и передового опыта в сельскохозяйст
венное производство должно состав
лять основное содержание в работе 
партийных, советских и сельскохо
зяйственных организаций.

За последнее время в областн про- 
ве,тена некоторая работа по внедре
нию в  сельскохозяйственное произ
водство передового опыта. Томский 
совхоз, например, настойчиво внедря
ет беспривязное содержание скота на 
всех фермах. По его примеру присту
пили к  внедрению беспривязного со
держания коров некоторые хозяйства 
Томского, Асиновского, Шегарского, 
Чаинского и других районов.

За последнее время находит более 
широкое распространение выращива
ние телят подсосным методом, круп
ногрупповое содержание свиней, ис- 
кусствеяное осеменение коров и те
лок.

В соответствия с постановлением 
январского Пленума Ц К КПСС в обла
сти проведена перестройка сельскохо- 
зяйствеш ш х органов. В связи с этим 
коренным образом изменились функ
ции областного управления сельского 
хозяйства, которое из адниынстратив- 
иого органа должно стать организа
торским центром по внедрению в прог 
изводство достижений науки и  пере
дового опыта.

К  сожалению, областной комитет 
партии и облисполком не добились 
активной работы об.іастного управле
ния сельского хозяйства. Руководя
щие работники управления еще мало 
проявляют инициативы в работе, сла
бо мобилизуют специалистов на обоб.- 
щение и распространение передового 
опыта.

Областное управление сельского 
хозяйства, некоторьіе райкомы пар
тии и райисполкомы слабю направля
ют деятельность опытно-показатель
ны х хозяйств. Поэтому в Шегарском, 
Туганском, Кривошеинеком и некотоі- 
рых других районах опытно-показа
тельные хозяйства пока не служат 
примером для других колхозов и сов
хозов.

Многие райкомы партии и райис
полкомы плохо занимаются внедрени
ем искусственного осеменения и ме
ханической дойки коров. В ряде рай
онов не нашел широкого распіростра- 
нения замечательный почин серпу- 
ховчан, не работают школы передопо- 
го опыта.

‘Слабо занимается изучением и 
внедрением в производство достиже
ний науки и передового опыта сель
скохозяйственный отдел обкома пар
тии.

Необходимо устранить эти недо
статки, обеспечить серьезное улучше
ние работы областного управления 
сельского хозяйства и опытно-показа
тельных хозяйств. Пропаганда к  
внедрение в сельскохозяйственное 
производство достижений науки и 
передового опыта должны быть в 
центре внимания партийных и  совет
ских органов, руководителей хозяйств 
и партийных организаций.

Культурно-бытовое 
обслуживание трудящихся

Областной комитет партии и обл
исполком, партийные и  советские 
органы на местах в отчетный период 
дринвмали меры по улучшению тор
говли, медицинского и  культурно-бы
тового обслуживания трудящихся. За 
год н S месяцев розничный товаро
оборот в целом по области вырос на
8,7  процента. За это время открыто 
50  новых магазинов и 8 предприятий 
общеетвенного питания. Только в те
кущем году населению области про
дано товаров на 15,5  миллиона руб
лей больше, чем за это же время в 
прошлом году.

По спрос населения на некоторые 
продовольственные и промышленные 
товары полностью еще не удовлетво
ряется.

Торгующие организации и местная 
промышленность неудовлетворитель
но цсцодьзуют честные сырьевые и 
цродоеольственные ресурсы.

Торгующие организации плохо изу
чают спрос населения, допускают 
ошибки в распределеийн и завозе то
варов, в результате чего имеют место 
перебои в торговле теми товарами, 
которые в доетаточион количестве 
имеются на базах.

Местная промышленность области 
не производит еще таких- товаров, 
которые можно было бы выработать 
на месте. Но облисполком, работники 
местной промышленности и торговли 
эти вопросы не решают, в результате 
ряд изделий домашнего обихода при
ходится завозить из других областей.

Серьезные недостатки продолжают 
кметь -чгсто я работе предприятий об- 
р^есгвенного питания и особенно сту
денческих столовых и школьных бу
фетов. Качество приготовления пищи 
в ряде столовых все еще остается 
низким . Необходимых мер по удешев
лению стоимости питания не прини
мается.

Во многих магазинах и столовых 
низка культура обслуживания, посту
пают жалобы трудящихся на Факты 
обімра, обвеса и обсчета покупате- 
лаи, допускаются растраты и хище
ния.

Областное управление торговли, 
облпотребсоюз, обллесурс не прини
мают должных мер по устраиению не
достатков в организации торговли и 
общественного питания, плохо конт
ролируют деятельность подведоист- 
вемиых им организаций и предприя
тий. Слабо вникают в работу пред

приятий торговли и общественного 
питания многие райкомы партии и 
райиспо.ікомы.

Вопросы торговли й общественного 
питания должны постоянно находить
ся в центре внимания партийных и 
советских органов, всей общественно
сти.

За последние годы в области не
сколько улучшилось медицинское об
служивание населения, увеличилось 
число больничных коек и мест в дет
ских садах и яслях.

Вместе с тем, для улучшения ме
дицинского обслуживания трудящих
ся области нами еще многое не сдела
но. В Томске и ряде районов области 
недостает больничных коек, детских 
садов и яслей. Однако план строи
тельства медицинских ц детских уч 
реждений из года в год срывается. 
Так, из выде.іеиных в 1961 году обл- 
здравотделу средств на капитальное 
строительство освоено всего 43 про
цента. План строительства детских 
садов в текущем году выполнен толь
ко на 65 процентов, а строительства 
детских комбинатов —  на 39 про
центов.

Перед работниками здравоохране
ния области стоят большие задачи. 
Необходимо улучш ить профилактиче
скую работу среди населения, устра
нить недостатки в работе лечебных и 
детских учреждений.

Партийные и советские органы, об
ластной отдел здравоохранения долж
ны больше уделять внимания расши
рению сети медицинских учреждений, 
постоянно проявлять заботу о кадрах 
медицинских работников.

В результате расширения сети 
предприятий коммунального и быто
вого назначения улучшилось бытовое 
обслуживание населения. Однако уро
вень работы городского и межрайон
ного транспорта, коммунально-быто
вых предприятий все еще. резко от-* 
стает ох возросших потребностей на
селения.

Задача партийных, советских и хо
зяйственных органов состоит в том, 
чтобы в ближайшее время принять 
меры по дальнейшему расширению 
сети коммунально-бытовых предприя
тий, пошивочных мастерских, мастер
ских по ремонту одежды и обуви, 
химчистки и других, значительно 
улучшить их работу до обслужива
нию трудящихся.

кафедр стал больше привлекать сту
дентов к  научно-исследовательской 
работе, в том числе по хоздоговорным 
те.мам.

Научно-исследовательская работа 
вузов н  научных учреждений стала 
полнее отвечать запросам производ
ства. Растет объем научных исследо
ваний по хоздоговорам с совнархоза
ми U предцрддтияии. За большие ус
пехи в  подготовке специалистов и 
развитии науки большая группа уче
ных вузов Томска недавно награжде
на орденами и медалями Союза СОР.

Можно было бы говорить и  о дру
гих положительных моментах в дея
тельности высших учебных заведе
ний. Но за всем этим мы не можем не 
видеть и серьезных недостатков в их 
работе, с которыми не имеем право 
мириться, тем более, что наши вузы 
имеют сильные преподавательские 
колдектмвы, сложившиеся^ научные 
школы, большой опыт учебной и вос
питательной работы.

На ряде кафедр перестройка учеб
ной работы а соответствии с Зако- 
иоіМ о школе проходит медленно. Су- 
ществеицые недостатки имеются в 
научно-иссдедоватедьской работе. 
Медленно растут научные кадры, осо
бенно высшей квалификации. На мно
гих кафедрах допускаются формализм 
и неирѳдуманность в организации 
производственного обучения. Препо
давание общественных на ук  на неко
торых кафедрах ведется без, достаточ
ной связи с жизнью, с задачами по
вышения качества подготовки моло
дых ецециалистов. Успеваемость и 
качество знаний части студентов 
остаются низкими. Некоторая часть 
студентов нерадиво относится к  уче
бе, допускает аморальные поступки.

Воспитательная работа в вузах не
достаточно направлена на повышение 
ответственности у  студентов за уче
бу, на развитие у  них чувства граж
данского долга перед государством. 
Как и в прошлые годы, некоторые 
вы пускники  университета, педагоги
ческого института и других вузов не 
явились в текущем году на работу по 
месту назначения.

Партийные организации и ректоры 
вузов во многих случаях не вникают 
глубоко в содержание учебно-воспи
тательной работы, недостаточно тре
бовательны к  деканам, заведующим 
кафедрами и преподавателям.

Задача партийных организаций, 
руководителей И всего профессорско- 
преподавательского состава вузов со-’ 
стоит в’ том, чтобы повысить теорети

ческий и практический уровень под
готовки молодых специалистов, уси- 
.тить идейное воспитание студенче
ства. Необходимо обеспечить безус
ловное выполнение социалистических 
обязательств, принятых вузами и на
учно-исследовательскими учрежде
ниями в честь X X II съезда КПСС.

Областной и Томский городской 
комитеты партии должны глубже 
вникать в деятельность вузов, по
высить требовательность к  их руко
водителям.

Коллективы средних специальных 
учебных заведений, а их у  нас в об
ласти 18, также проделали опреде
ленную работу по выполнению Зако
на о школе. (Ітыако в этом направле
нии ими сделаны только первые ша
ги . Качество подготовки специалистов 
средней квалификации и  особенно их 
практической подготовки требует 
серьезного улучшения.

Областной комитет партии, его от
дел пауки  и школ, Томский и Еолпа- 
шевский горкомы партии должны 
глубже вникать в работу техникумов, 
оказывать им повседневную помощь 
в улучшении учебнц-воспитательной 
работы и укреплении материальной 
базы.

В области имеется более тысячи 
школ. Многие педагогические коллек
тивы улучш или трудовой воспитание 
и производственное обучение школь
ников. Горкомы и  райкомы партии, 
советские органы, многие парторга
низации колхозов и совхозов прояв
ляют повседневную заботу о детях и 
укреплении учебно-материальной ба
зы школ.

Однако многие руководители школ 
и отделов народного образования ос
лабили контроль за качествам препо
давания, допустили снижение теоре
тического уровня подготовки учащих
ся. Слабо осуществляется всеобуч. 
Медленно развертывается сеть вось- 
гі.'метних и одиннадцатилетних школ.

Серьезные недостатки имеются в 
организаций общеобразовательной 
подготовки работающей молодежи, в 
работе вечерних и сменных школ ра
бочей и сельской молодежи.

Задача партийных и советских ор
ганов, отделов народного образова
ния —  проявлять постоянную заботу 
об учителях и детях, укреплять учеб
но-материальную базу, добиться по
вышения уровня учебно-воспитатель
ной работы всех школ. Большое вни
мание райкомы партии и  райиспол
комы, органы ніродвего образования 
должны обратить на улучшение ра
боты детских домов.

Идеологическая работа

Наука и школа
Тоиск является одним из крупных 

центров науки и подготовки кадров 
на востоке нашей страны. Вузы и 
техникумы города только за прошлый 
учебный год выпустили более 7 ты
сяч молодых специалистов высшей и 
срадисй квалификации.

Выполняя Закон об укреплении 
связи школы с жизнью и перестрой
ке системы народного образования, 
партийные организации и руководи
тели вузов провели значительную ра
боту по повышению уровня теорети
ческой и практической подготовки 
студентов,' усилению связи обучения 
с ж р н ь ю . Многие кафедры и факуль
теты пересмотрели учебные програм
мы и курсы  лекций е учетом новей
ших достижений науки и техники, 
ввели ряд Факультативных курсов.

Более двух тысяч студентов тех

нических вузов цроходят производст
венное обучение на предприятиях в 
стройках, сочетая учебу в институте 
с производительным трудом. Значи
тельно увеличено время на производ
ственную практику студентов в ме
дицинском и педагогическом инсти
тутах.

В политехническом институте бо
лее 5Q процентов дипломных проек
тов студенты разрабатывают по кон
кретным темам производства. Значи
тельное количество дипломных и кур 
совых проектов по реальным темам 
выполняют такж е студенты других 
вузов.

Б строительном и политехническом 
институтах созданы студенческие 
конструкторские бюро, выполняющие 
отдельные заказы производства. Ряд

В современных условиях, когда по
строение коммунизма стало практи
ческой задачей партии и народа, осо
бенно возрастает значение идеологи
ческой работы среди трудящихся.

' Областной комитет партии, горко
мы и  райкомы, многие первичные 
партийные организации, выполняя 
постановление Центрального Комите^ 
та партии «О задачах партийной 
пропаганды в современных усло- 
ъиш'у несколько улучшили поста
новку партийной пропаганды, мас
сово-политической н кулыурно-цро- 
светіітельйой работы, усилили связь 
идеологической работы С жизнью.

В прошлом учебном году ѳеть пар
тийного просвещения азмиого увели
чилась, значительна вазрасла число 
слушателей круж ков и семинаров. 
Больше внимания уделялось эконо
мическому образованию трудящихся. 
Вопросы экономики промышленности 
и сельского хозяйства изучали более 
50 тысяч человек, в основном —  это 
рабочие и колхозники.

Изучение в сети партийного про
свещения материалов и  решений 
XXI съезда КПСС, постановлений 
пленумов Ц К КПСС, исторических 
документов Московского совещания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий еще более обогатило 
идейную жизнь партийных органи
заций, подняло уровень всей пропа
гандистской работы.

Однако областной комитет партии, 
райкомы и горко.уы, первичные пар
тийные организации не добились ко
ренного улучшения в организации и 
содержании политического просвеще
ния. Во многих круж ках  и семина
рах занятия проходили на низком 
идейно-теоретическом уровне, в от
рыве от решения задач, стоящих пе
ред предприятиями, колхозами и  сов
хозами.

Некоторые горкомы и райкомы 
партии мало уделяют внимания ор
ганизации политической учебы мо
лодежи, допускают серьезные ошибки 
в подборе пропагандистских кадров, 
слабо учат их умению связывать 
теоретические вопросы с практиче
скими задачами.

Необходимо устранить эти недо
статки и в новом учебном году во 
всех звеньях сети партийного про
свещения организовать глубокое изу
чение материалов предстоящего 
Й П  съезда КПСС, Программы и Ус
тава КПСС, довести их до сознания 
каждого коммуниста, всех трудящих
ся области.

Томский горком, некоторые райко
мы партии за последнее время за
метно улучш или массово-политиче
скую работу среди различных слоев 
населения, стали полнее использо
вать многообразные формы пропаган
ды а агитации, особенно сейчас, в 
связи с разъяснением исторических 
документов —  проектов Программы и 
Устава КПСС.

В массово-политической работе

стало больше уделяться внимания 
распространению передового опыта, 
использованию имеющихся резервов 
производства, организации социали^ 
стическогб соревнования. - /

Многие партийные организации 
области умело поддерживают рост
ки  нового, коммуццстического, раз
вивают идейные, моральные сти
мулы к  труду. Растет число активи
стов. работающих без вознагражде
ния, —  общественных ковтродеров, 
членов общественных конструктор
ских бюро, добровольных д р у ж і^  
товарищеских судов.

Однако наличие серьезных не
достатков в деятельности промыш- 
лвцнух предприятий, строек, кол
хозов и совхозов свидетельствует о 
том, что областной комитет пар
тии, его отдел пропаганды и агитации 
цр добились необходимого усиления 
политической работы е людьми.

Некоторые горкомы и райко>ш 
партии, многие первичные партий- 
иые организации повседневно орга
низацией массово-политической ра
боты среди трудящихся не зани
маются. Поэтому в ряде коллекти
вов, особенно предприятий лесной 
[фОііышленности, строек, во мно
гих колхозах и совхозах, политиче
ская работа с людьми находится в 
запущенном состоянии.

Многие партийные организации 
массово-политическую работу ведут 
в отрыве от решения конкретных 
задач, ае. нацеливают ее на реше
ние коренных вопросов производ
ства. В массово-политической ра
боте още не заняли должного ме
ста вопросы воспитания коммуни
стического отношения к  труду 
и общественной собственности. Ряд 
партийных Организаций не ведет ре
шительной борьбы против пережит
ков прошлого в сознании людей, пло
хо использует стенную печать, мест
ное радиовещание и наглядную аги
тацию.

Горкомы и райкомы партии ми
рятся с том, что агитаторы и пропа
гандисты, отделения и группы Об
щества по распространению по.тити- 
ческнх и научных знаний охваты
вают массово-политической рабо
той узкий круг людей, не доходят 
до каждого человека. Для трудя
щихся мало читается ярких и до
ходчивых лекций на общественно- 
политические темы, по вопросам 
конкретной экономики промышлен
ности И сельского хозяйства, о пере- 
довом опыте. Серьезные недостатки 
имеют место в проведении ыаучно- 
зтеистаческой пропаганды. Особен
но плохо поставлена массово-поли
тическая работа в отдаленных на
селенных пунктах.

Большая роль в коммунистиче
ском воспитании трудящихся при
надлежит учреждениям культуры  и 
искусства. Ряд культурно-просвети
тельных учреждений области про
водит большую разностороннюю ра
боту с людьми.

Но работа учреждений культуры

и искусства все еще слабо удовлет
воряет запросы трудящихся.

В Туганском, Томском, Каргаеок- 
ском и некоторых других районах 
культурно-просветительные учреж
дения плохо пропагандируют дости
жения науки и передового опыта, 
роотки нового, коммунистического. 
& клубах и домах культуры  с.чабо 
развита художественная самодея
тельность. Крупные недостатки име
ются и в кинообслуживании насе
ления.

Многие райкомы и райисполкомы, 
партийные организации и  сельские 
Советы мало проявляют заботы об 
укреплѳцин материальной базы уч
реждений культуры. Областное 
управление культуры, областной со
вет профсоюзов, многие партийные 
организации недостаточно руководят 
учреждениями культуры  и искусст
ва, слабо заинмаются подбором и 
воспитанием кадров культпросветра
ботников.

В воспитании трудящихся значи
тельно возросла роль печати, радио 
и телевидения. В то же время на 
страницах областных газет, по радио 
и телевидению все еще недостаточно

освещаются вопросы коммунисти
ческого воспитания трудящихся, не
достаточно остро подвергаются кри
тике недостатки в выполнении го
сударственных планов и обяза
тельств, в руководстве промышлен
ностью и сельским хозяйством, в 
удовлетворении культурно-бытовых 
запросов трудящихся.

Областной, райрцные и город
ские комитеты партии должны зна
чительно усилить идеологическую ра
боту, повысить уровень руководства 
учреждениями культуры и искусства, 
такими мощными средствами комму
нистического воспитания, как  печать, 
радио и телевидение.

Главное внимание партийных ор
ганизаций должно быть обращено 
на воспитание у  людей коммунисти
ческого отношения к  труду.

Партийные организации должны 
усилить внимание пропаганде миро
любивой политики Советского Союза, 
воспитанию трудящихся в духе пре
данности делу коммунизма, любви к  
своей Родине, советского патриотиз
ма и высокой политической бди
тельности.

Партийно-организационная
работа

Областная партийная организация 
за отчетный период организационно 
окрепла, чис.іеішо выросла, укрепи
ла связи с массами трудящихся и 
еще теснее сплотилась вокруг ле
нинского Центрального Комитета 
КПСС.

Областной комитет партии, вы
полняя решения X X I съезда партии и 
последующих пленумов ЦК КПСС, на
правлял деятельность горкомов, 
райкамов партии, первичных пар
тийных организаций на усиление 
организаторский и политической 
работы с  людьми, мобилизации их 
на решение задач хозяйственного и 
куляуриого  строительства.

Кожевниковский, Томский, Аси- 
новский. Шегарский и  некоторые 
другие райкомы партии, многие пер
вичные партийные организации 
улучшили руководство хозяйствен
ный и культурным етроительстаои, 
повысили авангардную роль комму
нистов на цроизводстде и стали бо
лее успешно решать стоящие перед 
ними задачи.

Ѳднако областной комитет пар
тии не добился должного, повыше
ния уровня работы всех райкомов и 
горкомов партии.

Например, Колнашецский горком 
КПСС допускал серьезные недостат
ки  в  руководстве промышленностью 
И особенно сельским хозяйством, не
достаточно вникал в работу первич
ны х партийных организаций. Быв
ший первый секретарь горкома тов. 
Мальцев, считая сеЬ  ̂ непогрешимым 
в своих действиях, допускал адми
нистрирование, к  мнению коммуни
стов не прислущнвадся, допу
стил приписки и грубые наруше
ния установленного порядка загото
вок сельскохозяйственных продуктов. 
К  фактам приписок был причастен и 
бывший председатель Колпащевского 
горисполкома то?. Абушаев.

Некоторые работники аппарата 
обкома и, прежде всего, отдел пар
тийных органов, мало обща.іись с 
активом, коммунистами и глубоко 
не кіш кади в работу Бѳлпашевско- 
го горкома КПСС. Из этого област
ному комитету партии нужно сде
лать практические выводы и значи
тельно улучшить руководство гор
комами и райкомами партии. Работ
никам аппарата обкома следует 
глубже вникать в работу райко
мов, больше общаться с людьми и 
'Прислушиваться к  их голосу.

В областной партийной органи
зации 1.173  первичные партийные 
организации. За отчетный период в 
их работе стало больше инициа
тивы, целеустремленности и кон
кретности. Умело, например, строят 
свою работу партийные организации 
электролампового и подшипникового 
заводов, швейной фабрики Mj 5, Ры- 
баловского совхоза и многие другие.

' Вместе с тем, в Парабе.тьском, 
Тегульдетском и некоторых других, 
районах ряд первичных партіійных 
организаций, особенно колхозных', в 
силу своей организационной слабо
сти и малочисленности, слабо влия
ет на решение хозяйственно-полити
ческих задач.

Горкомы н райкомы партии долж
ны улучшить руководство первич
ными организациями, обратить боль
ше внимания на укрепление орга
низационно слабых и малочислен- 
Еіых организаций.

Большое значение в деле даль
нейшего совершенствования партий
ного руководства хозяйством имеют 
созданные в партийных организациях 
комиссии контроля деятельности ад
министрации. На ряде промышлен
ных предприятий и строек они про
водят большую работу и помогают 
решать важные вопросы производ
ства.

Но многие райкомы партии и 
партийные организации, особенно 
Чаинского, Парабельского, Туган- 
свого районов, ограиичи.чись, лишь 
созданием комиссий, не интересуют
ся их работой, поэтому многие из 
них фактически не работают.

Необходимо совершенствовать си- 
.стему партийного контроля, повы
шать ответственность работников 
партийного аппарата, всех комму
нистов за выполнение партийных 
решений, активизировать работу 
комиссий партийного контроля.

За отчетный период областная 
партийная организация выросла на 
2 .683  человека и ца 1 сеетября 
1961 года насчитывает в своих 
рядах 2 8 .7 64  члена партии и 2 .974 
каіЕдидата в члены f i l lU U

Партийные комитеты в отчетный 
период больше уделяли внимания 
регу.лированию роста рядов партии 
и работе с молодыми коммуниста
ми. За это время кандидатами в 
члены партии принято І 7 0 9  чело
век.

За отчетный период несколько 
улучшилась расстановка коммуни
стов в народном хезяйетве. Непо
средственно на предприятиях про
мышленности, транспорта, строи
тельства И в сельском хозяйстве 
работают  18.449  коммунистов. Но 
многими райкомами и горкомами 
задача расстановки коммуиисіов на 
решающие участки производства еще, 
не решена.

Областной комитет партии в 
своей практической деятельности 
уделял внимание подбору, расста
новке и воспитанию кадров. На 
руководящую партийную и еовет- 
скую работу за отчэтиый период 
вьцщшуто немало иолодык работни
ков, проявивших себя на практи
ческой работе. В хода проведения 
отчетно-выборных сб.брашш улуч
шился состав секретарей первичных 
партігйны.х врга ітзаций.

Но в работе с кадрами продолжают 
иметь место серьезные недостатки. 
На руководящую' партийную, совет
скую  и хозяйственную работу все еще 
недостаточно выдвигается специали
стов, молодых ведготовлеиных кад
ров и особевно женщин.

Некоторые райкомы и горкомы 
партии слабо изучаю.? деловые и 
политические качества р а ^ т н ік о в  и 
нередко допускают ошибки при их 
выдвижении. За цоеледиее время 
был вскрыт ряд фактов нарушения 
партийной и государственной дис
циплины отдельными работниками, 
которые, чтобы замазать недостат
ки , вставали на путъ всевозможных 
махинаций, приписок И обмана го
сударства. Виновные в этих пре
ступлениях наказаны, некоторые'из 
них привлечены к  уголовной ответст
венности.

Подбор, расстановка и мецитацие 
кадрев. усиление организаторской 
работы по выполнению решений 
партии и правительства, своих соб' 
ствецных решений должны быть по
стоянно в центре внимания обласг 
него, городских и районных коми
тетов партии, всех партийных ор
ганизаций.

Областной комитет партии при
нимал ряд мер, направленных на 
повышение роли Советов ? хозяЗ- 
ствецном и культурном строитель
стве,, на усиление их связи с масса
ми. Но тем не менее в работе многид 
райисполкомов, сельских и поселко
вых Советов допускаются крупные 
недостатки.

Не добился устранения многих 
серьезных недостатков в своей рабо
те и исполком областного Совета. Ис
полком и его отделы и управления 
все еще слабо решают многие во
просы Е>ультурно-бытовог0 обслу
живания трудящихся, допускают 
крупные недостатки в руководстве 
сельским хозяйством, местной про
мышленностью и другими отрасля
ми хозяйства и культуры вб.части.

В отделах ц управлениях облис
полкома имеют место факты волоки
ты  и бюрократизма в рассмотрении 
писем и жалоб трудящихся.

Серьезные недостатки имеются в 
работе аппарата совета народного хо
зяйства. В аппарате совнархоза, его 
управлениях и отделах государствен
ная дисциплина находится на низком 
уровне.

За последнее время руководство и 
партийное бюро совнархоза приняли 
некоторые меры ро улучшению рабо
ты  аппарата совнархоза, его управ- 
денин и отделов. Но этого еще недо
статочно. Необходимо настойчиво вос
питывать работников в духе высокой 
ответственностч за порученное дело, 
в духе строжайшего выполнения ре
шений партии и правительства.

В отчетный период возросла роль 
профсоюзных организаций в управ-

леинн производством и мобилизации 
трудящихся на выполнение госу
дарственных планов и обязательств. 
Они стали больше уде.іять внимания 
организации ку.дьтурного и здоро
вого отдыха трудящихся.

Надо и впредь всемерно улучшать 
и совершенствовать работу профсо
юзных организаций, тем более, что 
в их работе не изжиты еще серьез
ные недостатки. Профсоюзные коми
теты еще нередко допускают фор
мализм в организации социалисти
ческого соревнования, недостаточно 
занимаются развертыванием сорев
нования за коммунистический труд, 
не ведут настойчивой борьбы с на
рушениями трудовой дисциплины, с 
простоями и прогулами, не дают 
принципиальной оценки неправиль
ным действиям отдельных хозяйст
венных руководителей, нарушающих 
трудовое законодательство.

Областной комитет, ' горкомы и 
райкомы партии должны помогать 
Еірофсоюзным организациям устра
нять недостатки в их работе и по
стоянно направлять их деятель
ность.

^Комсомольцы и молодежь под ру
ководством партийных организаций 
активно участвуют в решении задач 
в области промышленности, сельско
го хозяйства и культурного строи
тельства.

Успехи в работе комсомольцев и 
молодежи области могли бы быть 
более значите.іьнцміі, сслее бы рай
комы и обком комсомола бо.тее кон
кретно и целеустремленно направля
ли деятельность комсомсільских орга
низаций, больше оказывали им прак
тической помощи в работе. Во многих 
комсомольских организациях внутри
союзная и культурно-воспитательная 
работа находится в запущенном со
стоянии.

Областной комитет комсомола 
должен значительно улучшить ру
ководство райкомами, горкомами ком
сомола и первичными комсомольски- 
МН организациями.

Ломятуо, что еерьвзные недостат
ки  и упущения в работе многих 
комсомольских организаций имеют 
моете также и потому, чтѳ горкомы 
и райкомы партии, первичные пар
тийные . ѳргашЕзацин сдаіо осущест
вляют руководство комсомольскими 
организациями. ’•— ’

Недавно во всех районах и горо
дах нашей области прыткій отчетно- 
выборные партийные коиферіедшіи. • 
Им предшествовали отчетно-выбор
ные собрания в первичных партор-< 
ганиз^ццях. Практическая деятоль- ' 
ность всех районных и гсцролскнх 
ко.чиі^твв партии за отчетный пе
риод признана удовлетворительной.
В семи первичных партийных оргат 
низациях работа прцзщава неу|овлот- 
ворительной.

На партийных конферевцЕіях и 
собраниях в первичных организа
циях по-деловѳму обсуждалась де.я- 
тельно^сть горкомов и райкомо?, 
паредй^іых бюро и комихетод, сек
ретарей партийных организаций, 
отмечены недостатки в их работе 
И намечены практические меры по 
устранению этих «елоеш код. В вы 
ступлениях на конференциях и  пар» 
тийчых собраниях была критика в 
адрес и областных организаций, обл-г 
исполкома и  совнархоза, а также в 
областного комитета партии. -

Областной комитет партии обоб
щил и рассмотрел критические за
мечания, высказанные делегатами 
конференций и  коммунистами на сѳб- 
рааиях, и  предложил руководителям 
областных организаций устранить не
достатки и решить РЯД вопросов, вы
двинутых в выступлениях коммуни
стов.

Понятно, что недостатков, о кото
рых шла речь на партийных собран 
ниях, городских и  районных партий
ны х конференциях, а также в настоя
щем отчетном докладе, было бы мень
ше, если бы областной комитет пар
тии, его бюро и  секретари обкома в 
своей практической работе больше, 
уделяли внимания деятельности рай
комов партии и первичных партий
ны х организаций, больше предъявля
ли требовательности к  руководите
лям областных организаций, облис
полкома и совнархоза.

Во всех первичных партийных 
организациях, на районных и город
ских партийных конференциях про
шло обсуждение проектов Программы 
и Устава КПСС. Это высоко подняло 
политическую активность коммуни
стов, творческий подход в анализе, 
состояния дел в каждой организации, 
в каждом районе и городе.

Все партийные организации, все 
коммунисты и все трудящиеся на
шей области целиком и полностью 
одобряют исторические документы 
нашей партии —  проекты Программы 
и  Устава КПСС, выражают готовность 
приложить все усилия для цретщоре- 
ния в жизнь поставленных в них за
дач.

Советский народ верит в свои 
силы, он вериг своей родной Ком
мунистической партии. Он верит, что 
дело коммунизма победит, а проискам 
врагов будет нанесен сокрушитель
ный удар.

Разрешите от вашего имени, от 
всей областной организации заве
рить Центральный Комитет нашей 
партии, лично товарища В. С. Хру
щева, что Томская областная пар
тийная организация под руковод
ством ленинского Центрального Ко
митета сделает все необ.ходимое для 
того, чтобы мобилизовать трудящих
ся области на решение задач строи
тельства коммунизма в нашей стране.
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В Министерстве 
иностранных дел СССР

20  сентября Министерство иност-' 
ранных дел СССР сделало посольству 
Нидерландов в СССР следующее заяв
ление.

Компетентными советскими орга
нами установлено, что прибывшие 
21 июля с. г. в Советский Союз гол
ландские туристы Рейдон Эверт, 
1931 года рождения, и  Де Яхер Лоу, 
1 9 3 6  года рождения, совершавшие 
туристскую поездку на автомашине 
по маршруту: Ужгород— Львов—-К и
ев —  Харьков —  Ялта —  Одесса —  
Киев —  Ужгород, занимались сбором 
разведывательных данных.

20 августа с. г. Рейдон и Де Яхер 
были задержаны на территории За
карпатской области. При этом у  них 
обнаружены технические средства 
ведения визуальной разведки и фо
тографирования военных объектов, а 
также записная кни ж ка  и множество 
фотопленок, которые они хранили в 
специально приспособленных для 
этого плавках.

На фотопленках и в записной 
книж ке  содержатся данные разведы
вательного характера.

Рейдон и Де Яхер показали, что на 
территорию СССР они прибыли по за

данию голландской разведки для сбо
ра шпионских сведений в пользу 
НАТО, совместно с представителями 
которого их инструктировали в Ам
стердаме накануне выезда в Совет
ский Союз.

Рейдон и Де Яхер признали, что, 
собирая сведения разведывательного 
характера, они действовали в нару' 
шение советских законов.

Следствие по делу Рейдона і 
Де Яхера продолжается.

Министерство иностранных дел 
СССР обращает внимание посольства 
Нидерландов на то, что голландские 
разведывательные органы использу
ют туризм для ведения шпионажа на 
территории Советского Союза.

В связи с этим МИД СССР в соот
ветствии с поручением заявляет про
тест и настаивает на принятии пра
вительством Нидерландов незамедли
тельных мер к  недопущению исполь
зования туризма в разведывательных 
целях на территории СССР.

V
Временный поверенный в делах 

Нидерландов в СССР сказал, что он 
передаст содержание заявления пра
вительству Нидерландов.

Ж  .

в  ГЕНЕРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ
НЬЮ -ЙОРК, 21 сентября. 

(ТАСС). Сегодня здесь открылось 
заседание Генерального комитета.

На своем утреннем заседании 
Генеральный комитет рассмотрел 
организационные вопросы X V I сес
сии Генеральной Ассамблеи и по
вестку дня, которая будет пред
ставлена на утверждение Генераль
ной Ассамблеи. Большинство воп
росов повестки дня было едино
душно, без обсуждения, включено 
для рекомендации Генеральной 
Ассамблее.

Представители некоторых коло
ниальных держав выступили с воз
ражениями против включения в по
вестку дня X V I сессии Генеральной 
Ассамблеи таких пунктов, как воп
рос об Омане и положении в Анго
ле.

Несмотря на решение прошлой 
сессии Генеральной Ассамблеи о 
необходи.мости внимательного рас
смотрения ненормального положе
ния в Омане, сложившегося в ре
зультате вторжения английских 
войск на территорию этого государ
ства. представитель Англии пытал-

1 — 2 0  с е ж ' г л б р я

Трудовым успехо.м встретил 
областную партийную конферен
цию коллектив Томского элек
тролампового завода. Еще 
19 сентября электроламповщики 
выполнили девятимесячную про
грамму и работают в счет ок
тября.

Настойчиво борются за вы
полнение предсъездовских обя
зательств коллектив спичечной 
фабрики «Сибирь», который 
также работает в счет октября. 
Выполнила девятимесячный

СОРЕВНОВАНИЕ
районов области 

по надоям молока 
за вторую декаду 
сентября 1961 года

план кондитерская фаб
рика «Красная звезда».

О досрючном выпол
нении девятимесячной 
программы рапортова
ли также передовые 
коллективы местной 

промышленности: комбинат «Ра
ционализатор», хлебокомбинат, 
кирпичные заводы № 10 и № 3, 
.хлебозавод, мебельная фабрика 

1, сапоговаляльная фабрика, 
комбинаты «Рекорд». «Художе
ственный труд» и «Вторпром».

Однако в целом промышлен
ность областного центра работа
ет низкими темпами.

Среди предприятий электро
технической и металлообраба
тывающей промышленности,
кроме электролампового заво-

Режущих
инструментов — 45
Электро.механический — 35 
Кранового элек
трооборудования — 35 
В целом заводы этой отрасли 

промышленности выполнили ме
сячный план лишь на 50,1 про
цента.

Среди предприятий легкой и 
пищевой промышленности вы
полняют суточные графики 
швейная фабрика № 5, дрож
жевой завод, махорочная фаб
рика. В целом по томским пред
приятиям этой отрасли про
мышленности месячный план 
выполнен на 61 процент.

Большое отставание допусти-

1 Парбигскнй 68
2 Туганский * 62
3 Томский 60
4 Верхне-Кетский 60 .
5 Кожевннковскнй 59
6 Пьппкнно-Тронцкий 59
7 Колпашевскнй 58
8 Каргасокскяй 58
9 Зырянский 56

10 Бакчарскяй 56
11 Асиновский 53
12 Молчановскяй 52
13 Шегарскнй 52
14 Тегульдетский 47
15 Парабельский 44
16 Крнвошеянский 42
Александровский и Чаинский

районы данные не представили.

В соревновании за выполнение: 
обязательств по надоям молока 
первенство занял Парбигский рай
он. За истекшую декаду в колхозах 
этого района нйдоено 68 килограм- 
.мов молока на фуражную корову. 
Колхозы района увелитали надои 
на корову за 20 дней этого месяца 
на 19 килограммов по сравнению с 
этим же периодом прошлого года.

На второ.м месте — трудящиеся 
Туганского района.

Рабочие совхозов Томского рай
она за 20 дней сентября проделали 
большую работу по повышению 
продуктивности коров, организова
ли подкормку животных свеклой, 
отходами от огородных культур и 
концентратами. Они увеличили по 
сравнению с прошлым годом надои 
на корову на 23 килограмма и за-: 
няли третье место среди районов 
области.

Вместе с тем, руководители Кри- 
вошеинского, Парабельского, Те- 
гульдетского и ряда других райо
нов все еще мало уделяют внима
ния развертыванию соревнования 
за повышение продуктивности ко
ров. не организуют подкормку ско
та. вследствие чего выполнение 
обязательств по надоям молока на
ходится под угрозой срыва.

За отчетную декаду во всех рай
онах допущено снижение надоев 
молока против предыдущей декады 
в цело.м по области на 8 килограм
мов. Большое снижение надоев за 
вторую декаду допустили Криво- 
шеинский, Пышкино-Троицкий, Те
гульдетский и некоторые другие 
районы.

Сентябрь — месяц высоких на
доев молока. Долг райко.мов пар. 
TWA, райисполкомов, партийных ор
ганизаций и , руководителей хо
зяйств— усилить внимание к  содер
жанию скота, шире развернуть со- 
ревнование за вьшолнекие обяза
тельств по надоя.м молока, приня
тых тружениками сельского хозяй
ства нашей области в 1961 году.

да, перевыполняет суточный многие предприятия местной 
график завод резиновой обуви, прюмышленности. Особенно 
вьтолнивший за 20 дней сен- низкими темпами работают гор- 
тября месячный план на 70 пищекомбинат. трикотажная и 
процентов. Остальные заводы текстильная фабрики, мебель- 
имеют. по предварительным дан- ная фабрика «Краснодеревец»,
WMM п р п ѵ ітп и р  ппмя-^ятріи (я обозостроительный завод, фаб- ным, следующие показатели (в картонажная, детской иг-
процеикя ■ к  месячному плану): рущки # “ друпие. В целом 

Химфармзавод — 58.8 предприятия управления ме-
аГиЛчлрктпомотоо» — 52 ^тной Промышленности горо-асиоэлектромотор» Э2 выполнили месячный план
Манометровый — чу.4 процента, а управления
«Томкабель» — 47,4 бытового обслуживания — на
Подшипниковый — 47,1 48,5 процента.

На лесозаготовках

Б о л ь ш и е  п о т е р и  
р а б о ч е г о  в р е м е н и

ся уверить Генеральный ко.митет 
в том, что в Омане не произошло 
ничего такого, чтб заслуживало бы 
внимания Ассамблеи.

Выступивший с замечаниями-по 
этому вопросу представитель Со
ветского Союза В. А. Зорин указал 
на нетерпимость дальнейшего пре
бывания английских войск на тер
ритории Омана и высказался за 
включение этого пункта в повестку 
дня.

Обсуждение положения в Омане, 
сказал В. А. Зорин, должно при- 
веспи к  выводу английских войск с 
территории Омана.

Против включения в повестку 
дня пункта о ‘положении в Анголе, 
где португальское правительство 
ведет истребительную войну про
тив народа Анголы, выступил пред
ставитель Португа.чии. Он обвинил 
чуть ли не всю Генеральную Ас
самблею в нарушении Устава ООН, 
заявив, что включение пункта с 
положении в Анголе является «не
законным».

Взявший слово снова представи
тель СССР В. А. Зорин подчерк
нул, что правительство Португалии 
продолжает игнорировать предло
жения X V  сессии Генеральной Ас
самблеи и Совета Безопасности не
медленно прекратить репрессивные 
действия в Анголе.

Нельзя допустить, заявил
В. А. Зорин, чтобы после решения 
Генеральной Ассамблеи, Совета 
Безопасности и принятия Деклара
ции о предоставлении независимо
сти колониальным странам и на
родам продолжалось истребление 
народа Анголы.

Представители Соединенных 
Штатов и Англии выступили с объ
яснениями мотивов, на основании 
которых их правительства предло
жили включить в повестку дня воп
рос о срочной необходимости 
ключения договора о запрещении 
испытаний ядерного оружия под 
эффективным международным кон
тролем. Представитель С Ш А  за
явил при этом, что Соединенные 
Ш таты возобновили подземные 
ядерные испытания якобы «в целях 
самозащиты» в ответ на возобнов
ление экспериментальных ядерных 
взрывов Советским Союзом. В, А. 
Зорин разоблачил несостоятель
ность аргументаций американского 
делегата. За последнее время, ска
зал В. А . Зорин, правительство 
Соединенных Штатов приняло 
ряд мер военного характера.

Увеличение военного бюджета, 
призыв 250 тысяч резервистов, 
увеличение американского гарнизо

на в Западном Берлине — вот да
леко не полный перечень послед
них военных мероприятий СШ А. 
Все мероприятия Советского Сою
за, сказал В. А . Зорин, были отве
том на военные мероприятия С Ш А, 
так почему же делегат С Ш А  отри
цает право за Советским Союзом на 
самозащиту. Коснувшись требова
ния С Ш А  и Англии о немедленном 
обсуждении и заключении договора 
о запрещении испытаний ядерного 
оружия, В. А. Зорин разоблачил 
предпринятый ими маневр оторвать 
этот вопрос от главной проблемы 
современности — вопроса о всеоб
щем и полном разоружении.

Договор о запрещении ядерных 
испытаний не мог быть заключен 
только по вине Соединенных Ш та
тов. Советский Союз требовал пол
ного прекращения всех ядерных ис
пытаний, в то время как Соеди
ненные Штаты предлагали прекра
тить ядерные испытания лишь 
ат.мосфере, тем самым оставляя 
для себя лазейку легализовать про
ведение подземных ядерных испы
таний. Если бы Соединенные Ш та
ты, продолжал В. А . Зорин, дейст
вительно хотели полностью прекра
тить ядерные испытания, то такое 
соглашение могло бы быть заклю
чено еще три года тому назад.

В. А . Зорин высказал удивление 
по поводу требования делегата 
С Ш А  об отдельном обсуждении и 
немедленном заключении договора 
о прекращении ядерных нспыта- 
ішй. Не дальше, как вчера, сказал 
В. А. Зорин, мы с вами подписали 
сов.местное заявление об основных 
Принципах по дальнейшему веде
нию переговоров по разоружению, 
В этих принципах содержится 
пункт, предусматривающий унич
тожение ядерного оружия. Кто же 
будет проводить испытания, сказал 
Зорин, если у него не будет ядер
ного оружия. Требование отдельно 
обсудить вопрос о заключении до. 
говора о запрещении ядерных ис
пытаний выдвигается Соединенны
ми Штатами в интересах чистой 
пропаганды. Если вы хотите дейст
вительно решать этот вопрос, ска
зал. обращаясь к  американскому 
делегату. В. А. Зорин, вы должны 
его решать в целом вместе с про
блемой разоружения. Отдельное 
же обсуждение этого вопроса — 
это не что иное, как попытка лега
лизовать проводимые Соединенны
ми Штатами подземные испытания 
ядерного оружия. Советская деле
гация, сказал В. А. Зорин, будет 
голосовать против включения этого 
пункта в повестку дня.

Большинство леспромхозов ком
бината «Томлес» во второй декаде 
сентября продолжало работать низ. 
КИ.МИ те.мпа.ми. За 20 дней сентяб
ря комбинат недодал 14 тысяч ку. 
бометров леса, а общая задолжен
ность с начала года достигла 100 
тысяч кубометров.

Леспромхозы комбината «Том- 
лес» имеют следующие показатели 
(в процентах к  .месячному плану):

1 Ингузетский 97.2
2 Нибегинский 83
3 Каргасокскяй 77,7
4 Бакчарскнй 75,6
5 Орловский 75,4
6 Парабельский 69,4
7 Линевский 69,2
8 Уткинскнй 67,3
9 Чаинский 65

10 Пышкино-Троицкий . 64,5
11 Аргат-Юльский 63,9
12 Лайский 61.9
13 Асиновский 60
14 Ново-Тегульдетский 58,5
15 Зырянский 58
16 Берегаевский 57,4
17 Колпашевскнй 56,7
18 Тимирязевский 56,5
19 Ергайскнй 56,3
20 Молчановский 55
21 Белоярский 38,7
22 Нюрольский 33,4

Томский леспромхоз в сентябре 
вывозкой древесины не занимается.

Одна из главных причин невы
полнения плана — низкий уровень 
организации производства. Во мно
гих леспромхозах рабочие часто 
простаивают. В Белоярском лес. 
про.мхозе, например, бригады рабо
чих, занятых на раскряжевке и 
скатке древесины в воду, почти 
ежедневно простаивают часами. 
Верхние склады и узкоколейная 
железная дорога несвоевременно 
подают сцепы, груженные хлыста
ми.

В ряде леспромхозов излишне 
большое количество лесозаготови
телей занято на разного рода хо
зяйственных и вспомогательных 
работах, а в лесосеках рабочих ма. 
ло. Берегаевений леспромхоз отста
ет с выполнением плана, а на пря
мых работах занято всего лишь 
609 рабочих вместо 700 человек по 
плану. Мало рабочих в лесосеках 
Лайского, ■ Ново-Тегульдетского, 
Нюрольского, Тимирязевского и 
других леспромхозов. На многих

мастерских участках и лесопунктах 
рабочих привозят поздно на рабо
ту, рабочий день не уплотнен.

Эти и другие недостатки ведут к  
снижению производительности тру, 
да на лесозаготовках. Многие лес
промхозы И комбинат «Томлес» в 
целом не выполнили восьмимесяч
ного плана по производительности 
труда. Особенно низка выработка 
на каждого работающего в Бере- 
гаевском, Белоярском, Тимирязев
ском. Нибегинском леспромхозах, 
которые не только не выполнили 
восьмимесячного плана, но и сни- 
аили комплексную выработку по 
сравнению с прошлым годом. В Бе- 
регаевском леспромхозе, например, 
выработка на каждого рабочего за 
семь .месяцев этого года на 13 ку 
бометров меньше, чем за соответст
вующий период прошлого года.

Надо постоянно вести борьбу за 
лучшее использование рабочего 
времени, за повышение производи
тельности труда.'

Завтрак у Д. Раска 
в честь А. А. Громыко

НЬЮ -ЙОРК, 21 сентября. 
(ТАСС). Сегодня государственный 
секретарь С Ш А  Дин Раск дал зав
трак в честь Министра иностран
ных дел СССР А. А. Громыко.

После завтрака между Д. Раском

и А. А . Громыко состоялась бесе
да по вопросам, взаимно интере- 
сующи.м обе стороны. В беседе 
участвовал с советской стороны за
меститель Министра иностранных 
дел В. С. Семенов.

Спаак информировал совет 
НАТО о беседах 

с И. С. Хрущевым
П АРИ Ж . 22 сентября. (ТАСС). 

Вчера министр иностранных дел 
Бельгии Поль-Анря Спаак инфор
мировал совет НАТО о беседах, ко
торые он имел в Москве с Предсѳ- 
дателем Совета Министров СССР

Н. С. Хрущевым. Об этом, как со
общает агентство Франс Пресс, за
явил представитель НАТО по окон
чании заседания совета Североат
лантического союза.

Главари контрреволюционной банды казнены
ГА В А Н А , 21 сентября. (ТАСС). 

Революционный трибунал Гаваны 
прсіговорил к  смертной казни трех 
главарей контрреволюционной бан
ды. Смертные приговоры приведе
ны в исполнение.

Другие члены банды осуждены 
на сроки от 20 до 30 лет тюремно
го заключения. Банда совершала 
убийства граждан, поджоги, за- 
ни.малась саботаже.м и другими 
подрывными действиями против го

сударства и революции. Группа 
контрреволюционных бандитов бы 
ла связана с центральным разведы. 
вательным управлением С Ш А. Как 
выяснилось на суде, по заданию 
центрального . разведывательного 
управления она готовила базу для 
высадки захватчиков во время 
имевшей место в апреле империа
листической агрессии против рево
люции.

® ? ^ П Е Р В Ы И  К Р У Г  п р о й д е н
Закончился первый 

круг финальных игр 
чемпионата страны по 
футболу среди команд, 
оспаривающих с 11 по 
22 места. Проведены 
36 матчей.

Лидерство продол
жают сохранять экс
чемпионы страны — 
динамовцы Москвы. В 
шести финальных мат
чах они набрали 10 
очков и увеличили раз
рыв еще на три очка 
от команды «Шахтер» 
(Сталине). Теперь у 
динамовцев вместе с 
очками, которые они 
набрали в предвари
тельных играх, в тур 
нирной таблице стоит 
цифра — 31. Однако 
«Динамо» в заключи 
тельных матчах про
должает выступать до
вольно слабо, рассчи
тывая в основном на . 
свой большой опыт 
участия в чемпиона
тах.

Горняки Сталине, 
которые имеют сейчас 
26 очков, за последнее 
время значительно 
улучшили игру. Одна
ко, независимо от ре
зультатов финала, впе
реди у них переходная 
игра с чемпионом У к 
раины- 1961 года. 
Только она может ре
шить судьбу дальней
шего пребывания
«Шахтера» в классе 
«А». Правда, в прош
лом году они выдерша- 
ли этот экзамен в пе
реходной игре с запо
рожским «Металлур
гом». Участся ли им и 
на этот раз cqxpaHHib 
место в кассе «А» — 
покажет будущее.

ДЬе ленинградские 
команды «Зенит» и 
«Адмиралтеец» - и во
ронежский «Труд» ве
дут между собой борь
бу за право остаться е 
классе «А». Ведь кто-

то из них должен усту
пить место чемпиону 
Российской Федера
ции! Сейчас команды 
пришли к  промежуточ
ному финишу почти с 
равными результатами. 
«Зенит» имеет 24 
очка, а «Адмиралтеец» 
с «Трудом» — по 23.

Еще одна группа 
команд находится в 
опасной зоне. Это — 
рижская «Даугава» (14 
очков), вильнюсский 
«Спартак» (13 очков) 
и таллинский «Калев». 
Одной из них, заняв
шей в итоговой табли
це последнее место, 
придется выступать 
вместе с двумя победи
телями зон союзных 
республик в турнире за 
право играть в следую
щем сезоне в классе 
«А». Соперники у 
представителя первого 
эшелона будут очень 
грозные.

26 сентября 11 
команд второй под
группы начнут второй 
круг. Напряжение игр 
еще больше возрастет. 
Оно особенно будет 
заметно во встречах 
команд, которые бо- 
рятся за право остать
ся в классе «А».

А  пока положение 
команд таково: «Дина
мо» (Москва) — 31 оч
ко. «Шахтер» (Стали
не) — 26. «Зенит» (Ле
нинград» и «Нефтя
ник» (Баку) — по 24 
очка. «Труд» (Воро
неж) и «Адмиралтеец* 
(Ленинград) — по 23 
очка, «Молдова» (Ки
шинев) — 22, «Кай- 
рат* (Алма-Ата) — 21. 
«Беларусь» (Минск) — 
20, «Даугава» (Рига) 
— 14, «Спартак»
(Вильнюс) — 13 и
«Калев* (Таллин) — 10 
очков.

А . КА ЧАЛ О В .
(ТАСС).

Западный Берлин— 
шпионское гнездо

П РАГА. 21 сентября. (ТАСС). 
Министерство внутренних дел 
ЧССР и Союз чехословацких жур- 
наліистов провели сегодня пресс- 
конференцию. Чехословацким и 
иностранным журналистам были 
представлены документы, свиде
тельствующие об использовании 
империалистическими разведками 
Западного Берлина в качестве цен
тра для проведения шпионской 
подрывной деятельности против 
социалистических стран.

Генеральный секретарь Союза 
чехословацких журналистов
М. Дочкал, открывая пресс-конфе
ренцию, напо.ѵгнил, что в настоя
щее. время в Западном Бёрлине 
действуют только зарегистриро
ванных 80 шпионских организаций. 
Выполняя задания империалисти. 
ческиіс разведок, они проводят 
враждебную деятельность против 
ГДР и других социалистических 
стран. В этой связи М. Дочкал под
черкнул необходамость урегулиро
вания западноберлинского вопроса 
на основе заключежія мирного до
говора с Германией, что позволит 
ликвидировать созданный здесь им
периалистами опасный очаг между
народной напряженности и военной 
опасности.

Первый заместитель .министра 
внутренних дел ЧССР И. Кудр- 
на сообщил о фактах разобла- 

: чения и обезвреживания че- 
хословацки.ми органами государст
венной безопасности агентов аме
риканской разведки, проникших на 
территорию ЧССР через Западный 
Берлин. Изъятые при это.м доку

менты и техлические средства шпи
онажа — фальшивые документы, 
радиопередатчики, тайнопись, день, 
ги и т. д. — изобличают как самих 
агентов в их шпионско-подрывной 
деятельности, так и их империали
стических, и прежде всего, амери
канских хозяев, использующих За
падный Берлин в качестве гнезда 
подрывных организаций.

Представитель министерства 
внутренних дел рассказал также о 
фактах использования американ
ских военных самолетов для пере
броски в Западный Берѵтив агентов 
западных разведок. И. Кудрна одно 
за другим называет и.мена шпионо: ‘ 
и их главарей из американской раз
ведки;

Участникам пресс-конференции 
была воспроизведена в магнитофон, 
ной загаси радиограмма, передан
ная американской разведкой из 
Франкфурта-на-Майне своему аген
ту  в Кошицах. Под смех журнали
стов И. Кудрна сообщил, что чехо
словацкие органы после разоблаче
ния американских агентов и рас
крытия секретов их связи с цент
рами «поддерживали» от имени 
агента связь с американской раз- 
еедкой, вводя ее в заблуждение и 
получая за это солидное «возна
граждение» в чехословацких кро
нах и иностранной валюте.

И. Кудрна сообщил, между про
чим, что некоторые американские 
шпионы в погоне за «вознагражде
нием» передавали из Чехословакии 
фальшивую инфор.мацию военного 
.характера о таких объектах, каких 
в действительности не существует.
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НА НОНФЕРЕНЦИИ  
ЛИБЕРАЛЬНОЙ ПАРТИ И  АНГЛИИ

ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). 
Вчера в Эдинбурге открылась кон
ференция либеральной партии А н
глии, в работе которой принимают 
участие около 1.300 делегатов. 
Либеральная партия, насчитываю
щая в своих рядах около 100 тыс. 
членов, отражает интересы части 
средней и мелкой буржуазии и ин
теллигенции.

Открывая конференцию, предсе
датель партии Эдвин Мэлиндайн 
остановился на вопросах внутрен
ней и внешней политики англий
ского правительства. Он подверг 
критике правительство за его не
способность решить социальные и 
экономические проблемы страны. 
Отметив, что в послевоенный пе
риод наблюдаются постоянное па
дение покупательной способности 
фунта стерлингов, сокращение 
п]домышленного производства, 
рост налогов и дороговизны, 
он призвал к «радикальной 
встряске английской экономики». 
При этом он выразил сомне
ние в способности консерва
торов решить стоящие перед стра
ной проблемы. «Что бы мы ни ду
мали о России, — сказал он. — 
мы должны признать, что русские 
действуют целеустремленно, чего 
нельзя сказать о нашей стране. 
Нельзя ожидать целеустремленно
сти от правительства, которое име
ет мало представления о том, как 
живет народ».

Перейдя • к  вопросам внешней 
политики,, оратор отметил, что у 
английского правительства отсут
ствует своя собственная позиция 
по гер.манскому вопросу. По суще
ству он высказался за признание 
двух германских государств. На
стало время, заявил он, высказать 
то, что думает большинство анг
лийского народа, а именно, что 
сейчас совершенно нереально гово
рить об объединении Гер.мании.

В своих выступлениях делегаты 
выражали тревогу по поводу ухуд
шения международной обстановки 
в последнее вре.мя и указывали на 
необходимость переговоров для 
урегулирования международных 
проблем и обеспечения мирного 
сосуществования государств. В 
принятой делегатами резолюции 
выражается глубокая озабочен
ность по поводу международной 
напряженности. Авторы резолю
ции требуют, чтобы английское 
правительство выдвинуло в каче
стве основы для переговоров сле
дующие предложения: признание
де-факто Гетьманской Демократи
ческой Республики, гарантии, 
обеспечивающие свободный доступ 
в Западный Берлин, а также пере
мещение штаб-квартиры ООН или 
части ее учреждений в Берлин.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал. 23 сентября — ху
дожественный фильм «Неизвестнан 
женщина» (обычный вариант). Се
ансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10. Дети до 16 
лет не допускаются. Для детей — 
«Военная тайна» (обычный ва
риант). Начало в 9 часов утра. 
Цветной мультипликационный 
фильм «Машенька и Медведь» 
(обычный вариант). Начало в 10-40. 
Зеленый зал. 23 сентября — ху
дожественный фильм «Неизвест
ная женщина» (обычный вариант). 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30. 4-30.
6- 30, 8-30, 10-30. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького 
Большой зал. 23 сентября — 

новый художественный фильм 
«Тучи покидают небо». Сеансы: 
9-30, И -15 , 1. 2-50, 4-40, 6-30,
8- 20, 10-10. Малый зал. 23 сентяб
ря — цветной художественный 
фильм «Первые испытания» (пер
вая серия). Сеансы: 10. 11-45,
1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

23 сентября — цветные мульти
пликационные фильмы: «Янтар
ный замок», «Веночек песен». Се
ансы: 9-40. 10-50. 12. 1-10, 2-20, 
3-30. Новый цветной докумен
тальный фильм «Звени, наша 
юность». Сеансы: 4-40, 5-45, 6-50,
7- 55. 9. 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных 
Большой зал. 23 сентября — 

«Звезда». Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 
3-15, 6-45, 8-30, 10-15. Малый зал. 
23 сентября — новый художест
венный фильм «Эзоп». Сеансы:
9- 40, 11-25, 1-10, 2-55. 4-40,
6-25, 8-10, 10.

Межсоюзный клуб 
23 сентября — «Пятый отдел». 

Сеансы: 5, 7, 9.
К ^ б  имени Сталина 

23 сентября —- «Одна строка». 
Сеансы: 4, 6. 8. 10.

Дом культуры ТЭМЗа 
23 сентября — «Женатый холо

стяк». Сеансы: 6. 8, 10. Дети до 
16 лет не допускаются. Для детей 
— «Голубая стрела». Начало в 4 
часа дня.

Городской сад
23' сентября — новый широко

экранный художественный фильм 
«Конец старой Березовки». Сеан
сы: 1-20. 3, 4-40, 6-20, 8. 9-40.
Касса с 12-20 час. дня.

Суббота, 23 сентября 
18.30. Ученые Томска навстре

чу X X II съезду партии. Выступле
ние заслуженного деятеля науки 
РСФСР, профессора Томского ме
дицинского института Д. И. Гольд
берга. 18.45. Поют артисты театра 
и кино. 19.10. «Политическая ка
рикатура мира». 19.25. Иностран
ная кинохроника. 19.35. «Веселый 
экран». 20.15. Телевизионные но
вости. 20.30. Хі'дожественный 
фильм «Каменные горизонты».

Томскому мелькомбинату срочно 
требуются; рабочие на мельницы, 
грузчики и грузчицы в погрузоч
ный цех, бухгалтер-претензпоннст, 
пом. повара в детский сад, кочега
ры в домоуправление и печник, 
ученнки-электрнкп.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная. 40. отдел кадров.

Требуются: ученики в цехи, ма
стера, инженер-приборист, электри
ки, слесари, плотники-столяры, ох
ранники, шоферы, воспитатель,, 
подсобные рабочие, истопники и 
зав. складами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.

3— 1
Гр-ка  ЧеОолтасова Таисья Аф а

насьевна, іір о ж п в а ю и іа п  в Новоси
би р ско й  области, г. К а р а сѵк. ули ца  
Суворова. 29. возбуж дает дело о ра
с то р ж е ни и  брака  с гр -ііо м  Чеболта. 
совы м  А ркадием  Григорьевичем , 
п р о ж и ва ю щ и м  в г. Томске, ули ца  
Щ орса, 2, кв . 45.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  городском  народном суде.
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